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УЛУЧШ АТЬ РАБОТУ 
ПРОМЫШ ЛЕННОСТИ

Под руководством Коммунистической 
партии в Советского правительства трудя
щиеся нашей страны успешно претворяют 
в жизнь величественные планы развития 
социалистической экономики, культуры, 
дальнейшего улучшения материального 
благосостояния рабочих, колхозников, ин
теллигенции.

U6 этом красноречиво говорит опубли
кованное на днях сообщение Центрального 
статистического управления при Совете 
Министров СССР «Об итогах выполнения 
государственного плана развития народного 
хозяйства СССР в 1953 году». Промышлен
ность нашей Родины перевыполнила го
довой план и дала в 1953 г. продукции 
на 12 процентов больше, чем в 1952 го
ду. Как и в прошлые годы; успешно раз
вивалась тяже.дая промышленность, кото
рая по многим важнейшим видам продук
ции план 1953 года перевыполнила. Со- 
ветское машиностроение в шнувшем 

J' году дало стране около 700 новых типов
и марок машин, из которых более 80 бу- 
дут обслуживать сельское хозяйство.

Новых успехов добились отрасли про- 
нышленности, производящие предметы на
родного потребления. Они в 1953 году, 
и особенно во втором полугодии, развива
лись значительно более высокими темпа
ми, чем в 1952 году.

Р В сельском хозяйстве также достигнуты
значительные успехи. Выросла и укрепи
лась в 1953 году материальная и техни
ческая база колхозов и МТС, повысился 
уровень механизации сельскохозяйствен
ных • работ. Как и в прошлые годы, в 
1953 году продолжался рост посевных 
площадей.

Дальнейший рост всех отраслей народ
ного хозяйства обусловил значительное 
повышение материального благосостояния 
трудящихся нашей страны.
, На днях в нашей газете опубликовано 

сообщение областного статистического 
управления об итогах выполнения госу
дарственного плана по отраслям народно
го хозяйства Томской области за 1953 
год.

Промышленные предприятия области в 
1953 году дали продукции на 11,3 про
цента больше,^ чем в 1952 грду. Подшип
никовый завод, АсиновскиЙ лесозавод, ма
хорочная фабрика, спичечная фабрика 
«Сибирь» и десятки других предприятий 
области досрочно выполнили план 1953 
года и дали на сотни тысяч рублей сверх
плановой продукции.

Некоторые предприятия области вы
полнили государственные планы по 
веем качественным показателям: выпол
нили план в номенклатуре, .добились 
выполнения плана по снижению себестои
мости продукции, по производительности 
труда. Перевыполнен план 1953 года по 
розничному товарообороту большей частью 

. торгующих организаций и в целом по об
ласти.

В 1953 году значительно увеличился 
•  объем капиталовложений в жилищное

строительство, на постройку школ, боль
ниц, яслей, детсадов.

Вместе с тем, опубликованное сообще
ние областного статистического управле
ния говорит о том, что ряд отраслей про
мышленности области не справился с го
сударственным планом 1953 года. Про
мышленность области выполнила годовой 

^  план по производству валовой продукции
^  ■ на 96,5 . процента. Годовой план по капи

тальным вложениям в целом по области 
выполнен на 98 процентов.

Одной (ш причин невыполнения плана 
по валовой продукции промышленностью 
области явилась неудовлетворительная ра
бота пре^риятий лесной промышленности. 
Комбинат «Томлес» выполнил годовой 
план по производству валовой продукции 
всего на 74 процента. Многие предприя
тия лесной промышленности в 1953 году 
неудовлетворительно использовали бога
тейшую технику, слабо внедряли передо
вые методы труда, плохо организовали 
труд рабочих.

Неудовлетворительно работали в 1953 
году многие предприятия пищевой про
мышленности —  госрыбтрест, трест мзс- 
лосырпром. пивоваренный и дрожжевой 
заводы, кондитерская фабрика «Красная 
звезда».

Существенным недостатком в работе 
ряда промышленных предприятий области 
является штурмовщина. Заводы режущих 
инструментов, электромеханический, мано-’ 
метровый, кявандащная фабрика и другие 
предприятия не соблюдают суточных гра
фиков производства, здесь не ведут на
стойчивой борьбы за то, чтобы сда

вать готовую продукцию равномер
но. Нередко половина месячной про
граммы выполняется в третьей декаде. 
Неритмичная работа приводит к плохому 
использованию оборудования, к простоям 
рабочих, к снижению качества продукции. 
Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
состоит в том, чтобы покончить с нерит
мичной работой, добиться выполнения су
точных графиков.

Заводы резиновой обуви, режущих ин
струментов и ряд других, выполнив план 
по валовой продукции, не выполнили 
плана в номенклатуре.

В работе отдельных предприятий все 
еще не изжита порочная практика выпол
нения плана по валовой продукции за 
счет второстепенных изделий. Карандаш
ная фабрика выполнила годовой план по 
производству валовой продукции, а по ос
новным видам изделий —  карандашам и 
карандашной дощечке —  план не выпол
нен. Подобное положение и на манометро
вом заводе, который при перевыполнении 
плана по валовой продукции недодал боль
шое количество манометров и тахометров.

В ряде трестов, систем, выполняющих 
план по валовой продукции, имеется 
большое количество предприятий, плохая 
работа которых скрывается за средними 
показателями в целом по тресту, системе. 
Так, в системе облпромсовета, выполнив
шей годовой план по валовой продукции 
на 102 процента, из 139 артелей 57 ар
телей не выполнили годового плана и не
додали продукции на сотни тысяч руб
лей.

Со стороны руководителей трестов, об
ластных управлений не ведется еще на
стойчивая борьба за выполнение плана 
всеми предприятиями. Задача состоит' в 
том, чтобы добиться выполнения плана 
всеми предприятиями.

Мало еще уделяют внимания работе 
промышленности райисполкомы, райкомы 
партии в ряде районов. Известно, что 
многие предприятия районного подчине
ния систематически не выполняют пла
нов, продукцию выпускают низкого каче
ства. Например, промышленность Асянов- 
ского района годовой план по валовой про
дукции выполнила всего на 77 процентов, 
около 70 процентов от общего числа пред
приятий не выполнили годового плана. 
Между тем, райисполком и райком КПСС 
не установили систематического контроля 
за работой промышленных предприятий.,

Задача местных Советов, райкомов 
КПСС состоит в том, чтобы постоянно 
вникать в работу промышленных пред
приятий добиваться выполнения плана 
всеми предприятиями, заботиться об улуч
шении качества, снижении себестоимости, 
о расширении ассортимента изделий, вы
пускаемых предприятиями местной про
мышленности.

Ряд предприятий области систематиче
ски не выполняет планов по производи
тельности труда, по снижению себестои
мости продукции, а руководители пред
приятий, партийные и профсоюзные ор
ганизации смирились с подобным положе
нием, довольствуясь лишь общими про
центами выполнения плана по валовой 
продукции. Завод резиновой обуви, напри
мер, при выполнении плана по валовой 
продукции на 103 процента, план по 
производительности труда выполнил толь
ко на 91 процент. Внимание хозяйствен
ных руководителей, партийных и профсо
юзных организаций должно быть направ- 
лено^на повышение качественных показа
телей в работе предприятий.

Серьезные недостатки имелись и в ра
боте ряда строительных организаций об
ласти. Многие стройки области имеют те
перь большое количество строительной 
техники. Но техника еще использует
ся плохо. Одной из главных причин не
выполнения плана рядом строительных 
организаций является неравномерное ве
дение строительных работ в течение года. 
Руководители отдельных строек не изба
вились от порочной практики «сезонщи-' 
ны» в строительстве.

Сейчас с каждым днем ширится со
циалистическое соревнование в честь 
предстоящих выборов в Верховный Совет 
СССР. День выборов советские люди стре
мятся ознаменовать новыми успехами в 
труде. Мы должны мобилизовать все ре
зервы для выполнения и перевыполнения 
планов каждого предприятия. Задача пар
тийных организаций состоит в том. чтобы 
направить творческую активность трудя
щихся на досрочное выполнение государ
ственных планов, заданий пятой пятилет
ки.

Omkpbimoe писЬмо окруЯ^нЬш 
избирательным комиссиям

Мы, нижеподписавшиеся, каждый в отдельности, полу
чили от различных предприятий, колхозов, учреждений и 
предвыборных совещаний избирателей различных областей и 
округов письма и телеграммы о выдвижении нас кандида
тами в депутаты Верховного Совета СССР по ряду избира
тельных округов, с просьбой дать согласие баллотироваться 
по этим округам.

Мы приносим свою глубокую благодарность всем товари- 
щам-избирателям, выставившим наши кандидатуры, за 
оказанное доверие.

Имея в виду, что по закону каждый из нас может балло
тироваться только в одном избирательном округе, мы, как 
коммунисты и члены ЦЕ ЕПСС, обратились в ЦЕ ЕПСС за 
указаниями. ЦЕ ЕПСС рекомендовал нам дать согласие 
баллотироваться в следующих избирательных округах:

Буденный С. М. —  в Совет Союза, Шепатовский избира
тельный округ, Хмельницкая^* область, Украинская ССР, 

Булганин Н. А. —  в Совет Национальностей, Московский 
городской избирательный округ, г. Москва,

Василевский А. М. —  в Совет Национальностей, Воро
нежский избирательный округ, РСФСР,

Ворошилов К . Е. —  в Совет Союза, Кировский избира
тельный округ, г. Ленинград,

Жуков Г. К. •— в Совет Союза, Нижне-Тагильский изби
рательный округ. Свердловская область,

Каганович Л. М. —  в Совет Союза, Ташкентский-Ленин- 
ский избирательный округ, г. Ташкент.

Кириченко А. И. —  в Совет Союза. Еиевский-Ленин- 
ский избирательный округ, г. Еиев,

БУДЕННЫЙ С. М.
БУЛГАНИН Н. А.
ВАСИЛЕВСКИЙ А. М.
ВОРОШИЛОВ К . Е.
ЖУКОВ Г. К.
КАГАНОВИЧ Л. М.
КИРИЧЕНКО А. И.

6  февраля 1954 года.

Маленков Г. М. —  в Совет Союза, Ленинградский изби
рательный округ, г. Москва,

Микоян А. И. —  в Совет Национальностей. Ереванский- 
Сталинский избирательный округ, г. Ереван,

Михайлов Н. А. —  в Совет Союза, Еиевский избира
тельный округ, г. Москва,

Молотов В. М, *— в Совет Союза, Молотовский избира
тельный округ, г. Москва.

Первухин М. Г. —  в Совет Союза, Тбилиссвий-Еалинин- 
ский избирательный округ, г. Тбилиси,

Пономаренко П. К. —  в Совет Национальностей, Алма- 
Атинский городской избирательный округ, г. Алма-Ата, 

Поспелов П. Н. —  в Совет Национальностей, Еурский 
избирательный округ, РСФСР,

Сабуров М. 3. —  в Совет Союза, Минский городской из
бирательный округ, г. Минск,

Суслов М. А. — в Совет Союза, Саратовский-Ленинркий 
избирательный округ, г. Саратов,

Хрущев Н. С. —  в Совет Союза, Еалининский избиратель
ный округ, г. Москва,

Шаталин Н. Н. —  в Совет Союза, Александровский изби
рательный округ. Владимирская область,

Шверник Н. М. —  в Совет Национальностей, Свердлов
ский избирательный округ, РСФСР,

Шелепин А. Н. —  в Совет Национальностей, Северный 
избирательный округ, РСФСР.

Эти рекомендации ЦЕ ЕПСС ны приняли в исполнению.
В связи с этим просим соответствующие избирательные 

комиссии рассматривать настоящее наше заявление как до
кумент при регистрации кандидатов в депутаты.

МАЛЕНКОВ Г. М. 
МИКОЯН А. И. 
МИХАЙЛОВ Н. А. 
МОЛОТОВ В. М. 
ПЕРВУХИН М. Г. 
ПОНОМАРЕНКО П. 
ПОСПЕЛОВ П. Н.

К.

САБУРОВ М. 3. 
СУСЛОВ М. А. 
ХРУЩЕВ Н. С. 
ШАТАЛИН Н. Н. 
ШВЕРНИК Н. М. 
ШЕЛЕПИН А. Н.

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ 
В ВЕРХОВНЫЙ COBtT СССР

РЕЗЕРВЫ
ТРАКТОРНОГО ЗАВОДА

СТАЛИНГРАД. Сталинградские тракто-* 
ростроители в соревновании с коллекти
вом Харьковского тракторного завода обя
зались на тех же производственных пло
щадях и на том же оборудовании за счет 
мобилизации внутренних резервов на 11 
процентов увеличить выпуск тракторов и 
на 33 процента запасных частей к ним.

В беседе с корреспондентом ТАСС глав
ный инженер Сталинградского тракторно
го завода тов. Сидельников рассказал:

—  Одним из основных источников по
вышения производительности на нашем 
предприятии является дальнейшая авто
матизация и механизация трудоемких ра
бот. Сейчас, в дни соревнования в честь 
выборов в Верховный Совет СССР, на это 
направлены усилия рационализаторов и 
всего коллектива _ завода. Наращиванию 
темпов производства способствуют более 
рациональное размещение оборудования на 
участках, применение приспособлений к 
станкам.

Эти и другие мероприятия позволили 
коллективу завода снизить трудоемкость 
изготовления трактора на 12 часов, что 
даст в течение гола не менее 13 миллио
нов рублей экономии.

С т а н к и  с в е р х  п л а н а
АЛАПАЕВСК (Свердловская область). В 

январе коллектив Алапаевского станко
строительного завода перевыполнил произ
водственную программу и дал машино
строителям несколько токарно-револьвер
ных станков-полуавтоматов сверх плана.

С большим подъемом работают ураль
ские станкостроители в феврале. В честь 
выборов в Верховный Совет СССР они 
решили изготовить в этом месяце допол
нительно к плану еще несколько станков.

Н о вы й  с т а н о к -г и г а н т
ЕРАМАТОРСЕ. 7 февраля (ТАСС). Се

годня Ераматорский завод тяжелого стан
костроения начал отгрузку нового токар
ного станка-гиганта. Для его перевозки 
потребуется 25 железнодорожных плат
форм.

Этот уникальный агрегат предназначен

для обработки гигантских деталей гидро
турбин, прокатных станов и других ма
шин. Общий вес станка достигает 600 
тонн, длина его —  около 98 метров.

Управление всеми механизмами пол
ностью автоматизировано и осуществ.ляет- 
ся с центрального пульта.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ЧЕТВЕРТОГО СОЗЫВА.

26 февраля 1954 года созывается IV сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся четвертого созыва.

На обсуждение сессии вносятся следующие воцросы:
. 1. Народнохозяйственный план по местному хозяйству области на 1954 год. 

(Докладчик — депутат т. Белоглазов Л .,Е .).
2. О состоянии подготовки к весеннему севу колхозов и МТС Томского 

района. (Докладчик — председатель Томского райисполкома тов. Конин Н. £.}.

о н и Е
участников Всесоюзного совещания работников совхозов, 

созванного ЦК КПСС и Советом Министров СССР
К о всем  р а б о ч и м , р а б о т н и ц а м , сп ец и али ст ам  и сл уж ащ и м  со вх о зо в

Дорогие товарищи!
Мы, участники Всесоюзного совещания работников совхозов, собравшись в сто

лице нашей Родины —  Москве, обращаем к вам наше слово. Здесь, в Большом 
Еремлевском дворце, мы обсудили ход выполнения совхозами постановления сен
тябрьского Цленума Центрального Еомитета ЕПСС о дальнейшем развитии сельского 
хозяйства СССР, обменялись опытом работы и наметили мероприятия по коренному 
улучшению деятельности совхозов, значительному увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов.

Еоммунистичеекая партия и Советское правительство разработали развернутую 
программу крутого подъема всех отраслей сельского хозяйства. Осуществление 
этой программы позволит в ближайшие 2— 3 года в достатке удовлетворить расту
щие потребности населения нашей страны в продовольствии, а промышленности —  
в сырье, jjgecneHHTb всему советскому вмоду  ̂более высокий уровень материального 
благосостояния.

В выполнении этой важной всенародной задачи большая роль принадлежит 
совхозам. Оснащенные первоклассной техникой, ваши совхозы достигли высокого 
уровня механизации обработки почвы, посева и уборки урожая. С каждым годом 
расширяется механизация трудоемких процессов в животноводстве. Широко приме
няя достижения сельскохозяйственной вауки и практики, передовые совхозы на 
всей площади посева получают по 20— 25 и более центнеров зерна с гектара, 
28— 30 центнеров хлопка, 250— 300 центнеров картофеля, 400— 500 центнеров 
овощей и по 6 0 0 ^ 8 0 0  центнеров кормовых корнеплодов с каждого гектара. Совхо
зы ряда областей, краев и республик в прошлом году получили свыше 3 тысяч 
килограммов молока от каждой коровы; в передовых совхозах надоено более 4— 5 
тысяч килограммов молока от каждой коровы. В совхозах Ставропольского края и 
Грозненской области средний настриг шерсти составил в прошлом году с одной 
тонкорунной овцы 6,1 килограмма.

Однако, как совершенно правильно отметил сентябрьский Пленум Центрально
го Еомитета ЕПСС, в работе совхозов имеются серьезные недостатки. Совхозы еще 
не стали образцовыми и высокорентабельными социалистическими хозяйствами. 
Богатейшие резервы подъема совхозного производства используются плохо. Во мно
гих совхозах низки урожайность сельскохозяйственных культур и продуктивность 
животноводства, допускаются бесхозяйственность, большие непроизводительные 
затраты и перерасходы денежных средств и материалов, велика фактическая себе
стоимость продукции. Многие совхозы не обеспечены хорошими производственными 
постройками, зачастую скот размещен в примитивных, неблагоустроенных помеще
ниях. Серьезно отстает механизация трудоемких работ животноводства и ряда дру
гих отраслей совхозного производства, плохо и в недостаточных размерах ведется 
жилищное строительство.

Многие совхозы неудовлетворительно используют землю для увеличения про
изводства зерна, технических культур, овощей, картофеля и продукции животновод
ства. в  рез^ьтате неправильного планирования в значительной части совхозов 
Юга и Юго-Востока огромные площади заняты посевами трав, которые дают низкие 
урожаи. dTHM в конечном _счете тормозится дело увеличения производства зерна и 
создание прочной кормовой базы для животноводства. Особенно плохо используют 
земельные площади конные заводы, занимающие большие территории плодородных 
земель. Совхозы мало производят сельскохозяйственной продукции на каждые 100 
гектаров пашни, лугов и пастбищ. У нас еще немало таких совхозов, которые дают 
продукции на 100 гектаров сельскохозяйственных угодий значительно меньше, чем 
соседние колхозы.

Коммунистическая партия и Советское правительство предъявляют к совхозам 
Высокие требования. Совхозы должны в кратчайший срок коренным образом улуч
шить свою работу, резко увеличить производство и сдачу государству зерна, мяса, 
молока, шерсти, овощей, картофеля и других сельскохозяйственных продуктов.

Наш долг настойчиво выявлять и полнее использовать огромные резервы, 
которыми располагает каждый совхоз, всемерно внедрять в производство достижения 
науки и передового опыта и быстрее превратить все совхозы в образцовые и высо
корентабельные хозяйства.

Мы, участники Всесоюзного совещания работников совхозов, обсудив неотлож
ные задачи своей работы, решили по возвращении домой вместе с рабочими, специа
листами, механизаторами разработать в каждом совхозе и отделении, в каждой брига
де, на ферме конкретные обязательства по подъему урожайности всех сельскохо
зяйственных культур и развитию животноводства. Мы считаем своим долгом стать 
активными организаторами Всесоюзного социалистического соревнования работников 
совхозов.

Товарищи!
Рабочие и работницы, агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры, 

техники и механизаторы, все работники совхозов, мы призываем вас широко раз
вернуть Всесоюзное социалистическое соревнование за образцовое выполнение за
дач, поставленных партией и правительством перед совхозами нашей страны.

Еоммунистичеекая партия и Советское правительство указывают, что основой 
всего сельскохозяйственного производства является зерновое хозяйство.

Важнейшим резервом увеличения производства зерна является освоение целин
ных и залежных земель.

В 1954 году совхозы должны распахать в районах Казахстана, Урала, Сибири, 
Поволжья не менее 4 миллионов 300 тысяч гектаров целинных и залежных земель, 
подготовить их для посева пшеницы под урожай 1955 года. В будущем году сов
хозам предстоит увеличить сдачу зерна государству не менее чем в два раза.

Мы, участники Всесоюзного совещания, сознавая всю государственную важ
ность освоения новых земель, считаем делом чести работников каждого совхоза 
принять активное участие и оказать практическую помощь вновь организуемым 
совхозам в решении этой большой й ответствешой задачи. Мы поделимся с этими 
совхозами своими лучшими кадрами.

Товарищи трактористы, комбайнеры, бригадиры тракторных бригад, специали
сты совхозов, мы призываем вас личным трудом принять участие в освоении новых 
земель в совхозах Казахстана, Урала, Сибири и Поволжья!

У нас есть передовые совхозы, добившиеся высоких урожаев зернбвых куль
тур. Так, в совхозе «Еубань» Ераснодарского края средний урожай зерновых со
ставил в минувшем году 23,5 центнера зерна с гектара. В совхозе «Петропавлов
ский» Челябинской области в 1953 году с площади 23 тысячи гектаров получено 
по 20 центнеров пшеницы с гектара. В то же время многие совхозы собирают низ
кие урожаи, из года в год не выполняют плана повышения урожайности сельскохо
зяйственных культур.

Подтянуть отстающие совхозы до уровня передовых —  значит привести в дей
ствие огромный резерв увеличения производства зерна. Мы можем и должны это 
сделать в короткий срок. В этих целях необходимо значительно улучшить агротех
нику возделывания сельскохозяйственных культур, обеспечить выполнение всех 
полевых работ в наиболее сжатые, лучшие агротехнические сроки при высоком ка
честве, намнопо увеличить применение удобрений, произвести посев доброкачествен
ными сортовыми семенами при строгом соблюдении норм высева. Еукурузу посеять 
квадратно-гнездовым способом.

Всемерно расширяя посевы пшеницы, мы вместе с тем обязаны значительно 
увеличить производство кукурузы, зерно-фуражных, бобовых, крупяных, маслич
ных, хлопка и других технических культур. Надо организовать дело так, чтобы у 
нас не было ни одного совхоза, не выполняющего плана по урожайности зерна и 
других культур.

Коммунистическая партия и Советское правительство поставили перед совхоза
ми задачу увеличить посевные площади картофеля и овощных культур, резко под
нять их урожайность. В этом голу предстоит перевести дополнительно на произнод- 
ство овощей и картофеля 154 совхоза. Необходимо, чтобы все совхозы и прежде 
всего овощные и овоще-молочные совхозы не только выполнили, но и значительно 
перевыполнили планы по урожайности и сдаче государству овощей и картофеля.

Мы имеем замечательные примеры успешного решения этой задачи. Подмосков
ный совхоз имени Горького применяя передовые приемы выращивания овощных 
культур и широко внедряя механизацию работы в этой отрасли, ежегодно получает 
высокие урожаи овощей. В 1953 году совхоз собрал в среднем с гектара по 362 
центнера и сдал 1'осударству 15 тысяч тонн овощей, выполнив план нд 153 про
цента. Совхоз получил в прошлом году более шести миллионов рублей прибыли. 
(Себестоимость овощей снижена на одну треть против плановой.

Надо широко внедрить в производство опыт работы совхоза имени Горького и 
других передовиков овощеводства, повсеместно применить в текущем году квадрат
но-гнездовой способ посадки картофеля, квадратно-гнездовой и квадратный способы 
посева и посадки овощных культур, выращивание рассады овощей в торфоперегной
ных горшочках и другие прогрессивные агротехнические приемы, механизировать 
работы в овощеводстве и значительно расширить парниково-тепличное хозяйство, 
используя тепловые отходы промышленных предприятий.

Особое внимание должно быть обращено на расширение и укрепление овоще
картофельных баз вокруг Москвы, Ленинграда, в Донбассе, на Урале, в Еузбассе и 
других крупнейших промышленных центрах страны.

Нам необходимо также принять неотложные меры к значительному развитию 
садоводства и виноградарства, организовать закладку на больших площадях новых 
садов и виноградников, увеличить производство и сдачу государству чая, цитрусо
вых плодов, фруктов и ягод.

Партия учит, что быстрейший подъем животноводства имеет жизненно важное 
значение для страны и является ныне самой неотложной задачей в сельском хозяй
стве.

Во многих совхозах животноводство ведется на низком уровне, допускается 
большая яловость маточного поголовья, большие отходы молодняка, запущена кормо
вая база, крайне низки урожаи кормовых культур, мало производится сочных кор
мов —  силоса, корнеплодов, картофеля. Руководители многих совхозов забывают, 
что успех дела в животноводстве во многом зависит от наличия сочных кормов.

Наша обязанность —  ликвидировать в самый короткий срок нетерпимое отста
вание в развитии животноводства и добиться решительного улучшения воспроиз
водства стада и повышения продуктивности всех видов скота и птицы. ‘Для этого 
прежде всего требуется создать прочную кормовую базу в каждом совхозе, ввести 
зеленый конвейер, расширить посевы кукурузы на силос, безусловно выполнить 
план заготовок грубых и сочных кормов, выполнить задание по строительству жи
вотноводческих помещений.

Передовые совхозы достигли крупных успехов в увеличении поголовья скота, 
повышении его продуктивности и добились высоких показателей по выходу продук
ции на каждые 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ.

Ярким примером является совхоз «Омский», который в 1953 году получил от 
каждой коровы свыше 5 .400 килограммов молока и сдал государству 22.291 цент
нер молока. На каждые 100 гектаров сельскохозяйственных угодий этот совхоз 
едал по 369 центнеров молока. Таких показателей коллектив совхоза добился в 
результате обильного кормления скота и правильного ухода за ним. Здесь примене
но стойлово-лагерное содержание скота. В совхозе создана прочная кормовая база, 
освоено выращивание кукурузы на силос. Основные трудоемкие производственные 
процессы в животноводстве механизированы. Успех дела решают постоянные, вы
сококвалифицированные кадры животноводов, любящие свое дело.

Изучить и освоить опыт работы племенного совхоза «Омский», а также под
московных совхозов «Лесные поляны», (<Горки-П», «Никоновский», совхоза «Ок
тябрьская революция» Сталинской области, совхоза «Советское руно» Ставрополь
ского края и других передовых совхозов нашей страны —  значит сделать круш'шй 
шаг по пути дальнейшего развития совхозного животноводства. Еоллектив каждого 
совхоза призван добиться, чтооы план развития по животноводству выпо.|Ц1ялся и 
перевыполнялся» чтобы глявным покязя'1'елеы в работе совхоза был высокий выход 
продукции на 100 гектаров пашни, лугов и пастбищ.

(ОкоЕчанне на 2-й стр.).
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О Б Р А Щ Е Н И Е
участников Всесоюзного совещания работников совхозов, 

созванного ЦК КПСС и Советом Министров СССР
Ко всем рабочим, работницам, специалистам 

и служащим совхозов
(Окончание).

Советское государство оснастило наши совхозы мощной современной техникой
тракторами, комбайнами, почвообрабатывающими, сеноуборочными и другими 

сельскохозяйственными машинами. Но эта богатейшая техника во многих совхозах 
используется плохо. Нам необходимо решительно улучшить использование техники, 
применить опыт передовых механизаторов, настойчиво добиваться выполнения все
ми трактористами сменных норм выработки, бережного и любовного отношения к 
машинам, правильной организации технических уходов за ними, обеспечить эконо
мию горючего. Надо шире развернуть движение механизаторов за овладение 
несколькими профессиями. Неотложная задача работников совхозов —  осуществить 
комплексную механизацию, электрифицировать все совхозы, широко внедрить элек
троэнергию в совхозное производство.

Товарищи механизаторы! Полностью используем могучую технику для дальней
шего подъема всех отраслей совхозного производства!

Большие и ответственные задачи поставлены перед совхозами в области строи
тельства. Государство выделило в 1954 году около 3 миллиардов рублей на строи
тельство в совхозах производственных, жилых и культурно-бытовых помещений. . 
Такой программы строительства совхозы не имели ни в одном из предшествующих 
годов. Теперь все зависит от нас, работников совхозов, от того, как мы сумеем ор
ганизовать строительные работы, заготовку местных строительных материалов и 
леса. Дело нашей чести —  образцово организовать строительство в совхозах. Обес
печим выполнение строительной программы, расширим производственную базу сов
хозов, улучшим бытовые условия рабочих, специалистов и служащих!

Партия и правительство особое внимание уделяли и уделяют вопросам сниже
ния себестоимости продукции и повышения рентабельности совхозов. Передовые сов
хозы, повышая урол;айность сельскохозяйственных культур и продуктивность жи
вотноводства, внедряя хозяйственный расчет и осуществляя строгий режим эконо
мии, стали высокорентабельными хозяйствами и дают большие Накопления государ
ству. Вместе с тем во многих совхозах высока себестоимость продукции, допускают
ся бесхозяйственность и большие непроизводительные затраты, что наносит серьез
ный ущерб государству. Некоторые руководители совхозов безответственно относятся 
к  порученному делу, потворствуют растранжириванию государственных средств и 
иждивенческим настроениям. Надо решительно нокончить с нодобными недостатка
ми в деятельности совхозов, объявить войну безответственному отношению к делу, 
бюрократическим методам руководства. Нельзя терпеть канцелярское планирование 
совхозного производства без учета конкретных условий и ' особенностей каждого 
совхоза. Руководители и специалисты совхозов должны постоянно проявлять ини
циативу и творческий подход к делу, строго соблюдать режим эконо.мии, внедрять 
хозяйственный расчет, в условиях калцого совхоза находить возможности для сни
жения затрат на производство продукции.

Чтобы превратить все совхозы в образцовые, высокорентабельные хозяйства, 
необходимо настойчиво развивать все отрасли хозяйства, улучшать организацию 
производства, повышать уроа;айность полей и продуктивность животноводства.

За решительное улучшение руководства хозяйственной деятельностью совхо* 
зов! Превратим все совхозы в образцовые, высонорентабельные хозяйства!

Товарищи!
Наши успехи в борьбе за дальнейшее развитие сельского хозяйства во многом 

будут зависеть от того, как мы подготовимся и проведен весенний сев. Без промед
ления необходимо закончить ремонт тракторов, сельскохозяйственных машин, под
готовку семян, вывозку удобрений, выполнить план зимних агротехнических меро
приятий, обучить наши кадры новым, наиболее прогрессивным приемам и методам 
возделывания сельскохозяйственных культур. Мы должны организованно завершить 
аимовку скота, обеспечить полное сохранение поголовья скота и повысить его про
дуктивность.

В 1954 году открывается Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Развер
нем социалистическое соревнование работников совхозов за право участия на вы
ставке. На Всесоюзном совещании вступили в социалистическое соревнование работ
ники совхозов РСФСР и Украины, Грузии и Азербайджана и другие. Их примеру 
последуют все работники совхозов. Организуем соревнование между совхозами, отде
лениями, фермами, бригадами и отдельными рабочими за выполнение и перевыиол- 
нение государственных планов.

Работники совхозов вместе со всеми тружениками города и деревни преиспол
нены стремления выполнить задачи, поставленные партией и правительством. Тесно 
сплоченные вокруг родной Коммунистической партии и Советского правительства, 
мы, работники совхозов, не пожалеем сил и труда во имя укрепления могущества 
нащей Родины и процветания советского народа, внесем свой вклад в дело 
тельства коммунизма!-----------------------□  □  --------------- -

В Громышевской МТС
8 чарсот вечера. В красном уголке Гро- 

мышевсаой МТ(] собрались трактористы, 
комбайнеры, механики, руководители 
станции, специалисты сельского хозяйст
ва. С большим вниманием слушали они 
выступление секретаря партийной орга
низации МТС тов. Михеева, который под
робно рассказал о работе Всесоюзного со
вещания работников МТС, созванного 
Центральным Комитетом партии и Сове
том Министров (ХХ!Р. Затем тов. Михеев 
зачитывает Обращение участников Все
союзного совещания работников МТС об 
организации всесоюзного социалистиче
ского соревнования за успешное выполне
ние задач, поставленных партией и’ пра
вительством перед сельским хозяйством.

Активно обсуждают механизаторы при
зыв участников Всесоюзного совещания. 
Выступивший на собрании комбайнер тов. 
Переыитин сказал:

—  Механизаторы станции на заботу 
партии и правительства должны ответить 
новыми успехами в труде, подготовить 
технику к полевым работам так, чтобы 
она на колхозных полях работала безот
казно, чтобы мы в тесном содружестве с 
колхозниками обеспечили высокий урожай.

—  Наш долг —  сказал тов. Переми- 
тин, —  не только вместе с колхозниками 
во-время посеять и вырастить уро
жай, но и своевременно, не допуская по
терь, убрать его. Включая1сь в социали
стическое соревнование, я обязуюсь на 
ремонте машин выполнять по полторы —  
две нормы в смену, а во время уборочной ' 
кампании убрать не менее 500 гектаров; 
зерновых с отличным качеством.

Затем берет слово бригадир тракторной 
бригады тов. Котов.

—  Для успешного выполнения про
граммы, намеченной сентябрьским Плену
мом ПК КПСС, надо успешно ш BbicoR(;K,v 
чественно отремонтировать тракторы, а 
также прицепной инвентарь, улучшить 
их использование, обеспечить высо
кий урожай. Все члены нашей брига
ды решили в этом году выработать на 
каждый 15-сильный трактор по 520 гек

таров мягкой пахоты, вместе с колхозни
ками собрать по 16 центнеров зерновых 
и по 150 центнеров картофеля с гектара.

Главный агроном МТС тов. Кравец го
ворит:

—  На проходящих сейчас колхозных от
четно-выборных собраниях колхозники 
вскрывают неиспользованные резервы и 
намечают пути, обеспечивающие выполне
ние договорных обязательств. Долг меха
низаторов —■ помочь колхозам успешно 
выполнить принятые обязательства. Для 
этого мы имеем все условия. Наша МТС 
вооружена первоклассной техникой, мы 
имеем хорошие кадры механизаторов и 
специалистов сельского хозяйства. Сейчас 
при помощи специалистов в каждом колхо
зе разрабатываются конкретные мероприя
тия, способствующие успешному выполне
нию решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Особое внимание мы, механизаторы, 
должны уделить отстающим колхозам.

Коллектив МТС решил:
Обеспечить получение в текущем году 

по 16— 17 центнеров зерновых, по 4,5 
центнера льносемян, 150 центнеров карто- 
фе.ля, 200 центнеров кормовых корнепло
дов с гектара.

Выработать на каждый условный трак
тор 500 гектаров, убрать на каждый ус
ловный комбайн не менее 300 гектаров, 
запершить уборку по зоне МТС не позднее 
20 сентября.

Помочь колхозам добиться удоя на каж
дую фуражную корову не менее 1.500 
литров молока.

Намечены меры для вьдполнения этих 
обязательств.

Принятые обязательства механизаторы 
подкрепляют практичрскими дела.ми. Еще 
шире развернулось социалистическое со
ревнование на ремонте тракторов. Высоко
производительно трудятся в эти дни ме
ханизаторы тт. Перемитин, Котов, Тимо- 
феенко, Пашковский. По полторы —  две 
нормы в день выполняют механизаторы 
тт. Дмитриев, Третьяков и другие.

Л. ВОЙТЕНКО.

Межобластная научно-практическая конференция 
медицинских работников

Вчера в Томске открылась межобласт
ная научно-практическая конференция, 
организованная институтом вирусологии 
Академии медицинских наук СССР, Том
ским областным отделом здравоохранения. 
Томским научно-исследовательским инсти
тутом вакцин и сывороток и Томским ме
дицинским институтом по вопросам борь
бы с клещевым энцефад|ИТом и сходными 
с ним заболеваниями.

В конференции принимают участие на
учные работники и врачи городов Моск
вы, Ленинграда, Куйбышева, Владивосто
ка, Новосибирска, Иркутска, Кемерова, 
Омска, Красноярска, Томска и других.

Конференция ставит своей целью обоб
щить данные исследований по борьбе с 
энцефалитом и Сходными с ним заболева
ниями.

В течение трех дней на конференции 
будет заслушано около 30 докладов.

строи-

М а т р о с ы  к р е й с е р а  ^^Варяг 
в М о ск ве

и

9 февраля исполняется 50 лет со дня 
героического сражения матросов и офице
ров крейсера «Варяг» и канонерской лод
ки «Кореец» против японской эскадры у 
Чемульпо.

В Москву съехались прославленные 
моряки крейсера «Варяг». Они прибыли 
из Ленинграда, Украины, Казахстана, Мо- 
лотовской. Тульской, Рязанской, Астрахан
ской, Воронежской и другах областей 
страны. Трюмному старшине ф). Ф. Семе
нову 8 февраля исполнилось 80 лет. 
(Остальным —  горнисту И. Ф. Ярос
лавцеву, ординарцу командира корабля 
квартирмейстеру первой статьи Т. П. Чи- 
бисову, комендорам В. И. Крутикову и

Д. С. Залндееву, кочегару первой статьи 
П. Е. Поликову, машинисту С. Д. Крыло
ву, дальномерщику А. И. Шкетнику, ми
неру В. Ф. Бакалову, матросам П. М. Куз
нецову и Л. Г. Мазурец перевалило за 70 
лет.

В дни пребывания в Москве матросы 
легендарного крейсера «Варяг» знакомят
ся с достопримечательностями столицы. 
Они совершили экскурсии по городу, по
бывали на высотных стройках, осмотрели 
новое здание Московского государственно
го университета имени М. В. Ломоносова, 
присутствовали на спектакле в Централь
ном театре Советской Армии.

(ТАСС).

На склад управления материально-технического снабжения сельского хо
зяйства непрерывно поступает новая техника для МТС. В последнее время по
лучены картофелесажалки, рассадо-посадочные машины, клубне-корнемойки и 
другие сельскохозяйственные машины. Прибыла первая партия пропашных 
тракторов ХТЗ-7.

На снимке: работники Крыловской МТС участковый механик И. Старовой 
и заведующий мастерскими П, Каравский осматривают тракторы ХТЗ-7.

Фото К. Юргина.

Бессмертный подвиг русских моряков
(К 50-летию со дня героической гибели крейсера „Варяг")

Это произошло ровно полвека назад. У 
берегов Кореи, в гавани Чемульпо стояли 
два русских военных корабля —  лучший 
по тому времени в мире крейсер «Варяг» 
и канонерская лодка «Кореец».

В то время между империалистически
ми хищниками шла ожесточенная борьба 
за господство ва Тихом океане, за раздел 
Китая и захват Кореи. Пметрекаемая 
Англией, поддерживаемая США, японская 
военщина лихорадочно готовилась к осу
ществлению СВ0.ИХ агрессивных действий. 
Япония в первую очередь направляла удар 
на русские поэты на Тихом океане, на ее 
дальневосточный флот.

8 февраля без объявления войны япон
ский флот под командованием адмирала 
Того напал на русскую эскадру, стоящую 
на Порт-Артурском рейде. В этот же день 
у мирной корейской гавани Чемульпо за
маячили силуэты кораблей японской эс
кадры, которой командовал контр-адмирал 
Урио.

Утром 9 февраля командир крейсера 
«Варяг» капитан I ранга Руднев полу
чил уведомление о начале войны и требо
вание японского контр-адмирала покинуть 
рейд. Желая за.хватить, русские корабли, 
японцы пригрозили, что, если их требо
вание не будет выполнено до полудня, 
они начнут военные действия на рейде.

Вместе с «Варягом» и «Корейцем» на
ходились военные корабли Англии, США, 
Италии, Франции и других стран.

Командир английского крейсера объявил 
Рудневу, что иностранные корабли поки
нут рейд, если русские суда останутся на 
месте. Это явилось фактическим поощре
нием действий японцев. Внешне маскируя 
враждебную политику своего правитель
ства к России, командир английского 
крейсера подписал формальный протест 
против действий японцев. Этот прот'ест.

как и следовало ожидать, не сыграл ни
какой роли, так как преднамеренно был 
послан японскому адмиралу уже после 
того, как «Варяг» вышел в море.

Перед лицом превосходящих во много 
раз сил противника командир «Варяга» 
решил с боем прорваться через строй 
японской эскадры и выйти к Порт-Арту
ру.

Немало доблестных подвигов напшгх мо
ряков вписано в книгу славы русского 
оружия. Одним из них явился подвиг 
матросов и офицеров «Варяга» и «Корей
ца», подвиг, ставший убедительным сви
детельством мужества и доблести русских 
людей, их беззаветной преданности своей 
Родине, своему народу.

Стремившимся вырваться из блокады 
преградили путь японский броненосный 
крейсер, пять легких крейсеров и восемь 
миноносцев. Град снарядов обрушился на 
русские суда, вступившие в неравный 
бой. Но ничто не сломило упорства, не 
ослабило воли русских Моряков, предпо
читавших смерть позорному плену —  ни 
гибель товарищей, ни свистящие осколки 
снарядов, ни пылавший кругом огонь по
жаров. Не отходя от орудий, они посыла
ли снаряд за снарядом, отвечали ударом 
на удар врага.

Недолго продолжался бой —  всего око
ло часа. За это время пошел ко дну 
японский миноно1сец, вражеские крейсера 
«Азима» и «Такачио» получили повреж
дения.

Врагу был нанесен серьезный урон. Но 
и русский крейсер весь в огне, получив 
опасные пробоины, был вынужден вер
нуться в гавань. Герои-моряки твердо ре
шили не отдавать своих судов японским 
агрессорам. Они взорвали «Корейца» и 
открыли кингстоны у «Варяга», предпоч
тя, чтобы их корабль опустился на дно.

Уцелевшие после боя были приняты ино
странными судами и доставлены на роди
ну через нейтральные порты.

Сегодня. 50 лет после событий у Че
мульпо, в столице могучего социалистиче
ского государства встретились участники 
героического боя. члены экипажа бессмерт
ного «Варяга». Как дорогих гостей при
няла их родная Москва, отмечающая да
ту, вошедшую блистательной страницей в 
историю русского флота.

Каждому из них перевалило за 70 лет, 
но так же молодо блестят глаза стариков, 
как это было давно во время службы на 
«Варяге», ловко сидят матросские беско
зырки и форменки с голубыми воротника
ми. На груди у моряков блестят боевые 
награды —  георгиевш^е кресты и меда
ли, полученные за безупречное служение 
Родине. Старые моряки приехали из мно
гих мест —  из Южного Казахстана, 
Тульской, Молотовской, Рязанской, Астра
ханской, Ленинградской и других обла
стей. Они уже не раз бывали в Москве, в 
каждый приезд с радостью отмечая, как 
расцветает и хорошеет столица советской 
земли. И сейчас они успели побывать на 
новых станциях метро, осмотреть высот
ные здания, увидели ве.щчествеиный дво
рец науки :—  здание Московского универ
ситета на Ленинских горах.

... Просторные залы Центра.1ьного До
ма Советской Армии имени М. В. Фрун
зе. Здесь к 50-летию героического сраже
ния у Чемульпо приурочено открытие вы
ставки моделей военных кораблей, до'Ку- 
ментов и фотоснимков, рассказывающих о 
славной истории русского и советского 
флота. Многолюдно на выставке. Солдаты 
и офицеры Советской Армии, рабочие и 
служащие, студенты и школьники. Среди 
посетителей старые моряки —  герои «Ва

ряга», с интересом рассматривающие 
представленные на выставке экспонаты—  
свидетельства роста могущества русского 
флота, славу которого приумножил их 
крейсер. Моряков —  живых хранителей 
боевых традиций русского флота, тради
ций, подхваченных и приумноженных со
ветскими военно-морскими силами, один 
за другим окружают посетители. Невольно 
из вопросов и ответов возникают теплые, 
задушевные беседы. И перед мысленным 
взором ярко встает картина событий у 
Чемульпо, происшедших 9 февраля 1904 
года.

Вот рассказывает горнист корабля Иван 
Федорович Ярославцев. Это он по прика
занию командира крейсера, сблшжавшего- 
ся с японской эскадрой, сыграл боевую 
тревогу.

—  На японском флагмане, —  говорит 
он, —  поднялись флаги, сочетание кото
рых ясно говорило —  «предлагаем сдать
ся». Капитан I ранга В. Ф. Руднев 
приказал оставить предложение врага без 
ответа. «Русские не сдаются, —  обратил
ся он к окружающим. —  Принимаю бой». 
Крейсер продо.тжал итти. Борта вражеских 
судов окутались дымом, и над нашими 
головами прогудели первые снаряды. Над 
мачгой «Варяга» заколыхался боевой 
флаг, и крейсер дрогнул от залпа орудий, 
направленных на врага... Первый, второй, 
третий залпы... Командир корабля отме
тил удачные попадания. Это еще больше 
окрылило наших артиллеристов, продол
жавших вести точный огонь.

Об исключительном героизме русских 
моряков рассказывает группе школьников 
ординарец командира крейсера квартир-‘ 
мейстер I статьи Тихон Прокофьевич Чи
бисов. Он на модели крейсера «Варяг» 
показывает места, где создавалась наибо
лее сложная обстано-вка.

—  Вот здесь у орудия сражался рас
чет ко.мендора Василия Ивановича Крутя- 
кова. Вскоре после начала боя осколками 
японского снаряда один подносчик снаря
дов был убит, другой —  ранен. Раненый 
не ушел со своего поста и, пересиливая 
боль, продолжал помогать комендору.

УЛУЧШ ИТЬ РУКОВОДСТВО 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИМ СОРЕВНОВАНИЕМ 

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Лучше других леспромхозов комбината 

«Томлес» в январе работал коллектив 
Красноярского леспромхоза (директо'5 тов. 
Облицов, заместитель директора по поли
тической части тов. Давыдов). Это позво
лило Красноярскому леспромхозу занять 
первое место в социалистическом соревно
вании леспромхозов; леспромхоз выполнил 
январский план вывозки древесины на 
100 процентов.

Все остальные леспромхозы комбината 
«Томлес» не выполнили установленный 
им план на январь, допустили значитель
ное отставание и заняли следующие мес
та: 2-е —  Пышкино-Троицкий, 3-е —  
Калтайский, 4-е —  Батуринский, 5-е —  
Ергайский, 6-е —  Зырянский, 7-е —  Те- 
гульдетский, 8-е — Тимирязевский, 9-е—  
Парабельский, 10-е —  Нибегинский, 11-е 
— Молчанопский, 12-е— Чаинский, 13-е—  
Томский, 14-е —  Каргасокский, 15-е —  
Бакчарский, 16-е —  Колпашевский, 17-е 
—  Сррдне-Чулымский, 18-е —  Н.-Васго- 
ганский, 19-е —  Пудинский, 20-е —  
Парпигский, 21-е —  Лайский, 22-е —  
Куяновский и 23-е —  Берегаевский.

Хорошие результаты работы Краснояр
ского леспромхоза не случайны. Они яв
ляются итогом напряженной работы всего 
коллектива, вне,дрения передовых методов 
организации производства и труда, широ
кого развертывания социалистического со
ревнования на лесозаготовках. Партийная 
и профсоюзная организации совместно с 
руководителями леспромхоза прядают ог
ромное значение социалистическому со
ревнованию. В леспромхозе организовано 
соревнование по профессиям, между мас
терскими участками, комплексными брига
дами, лесозаготовительными пунктами. 
Итоги социалистического соревнования 
подводятся регулярно В социа.тистическом 
соревновании выросли многие передовики 
производства, выдвинулись опытные ру
ководители. К ним относятся, например, 
мастер тов. Бутаков, трактористы тт. Лу- 
бочко, Скурихин и Токарев. Они система
тически перевыполняют нормы выработ
ки.

Широкому развертыванию социалисти
ческого соревнования руководители мно
гих леспромхозов не придают должного 
значения. Профсоюзные организации этих 
предприятий не являются организаторами 
социалистического соревнования, не на
правляют творческую активность масс на 
выполнение и перевыполнение государст
венного плана лесозаготовок.

Председатели рабочих комитетов и ру
ководители Каргасокского, Чаинского, 
Калтайского, Берегаевского и Зырянского 
леспромхозов не провели работу по 
разъяснению условий социалистического 
соревнования мастерских участков и лесо
заготовительных пунктов. Это говорит о 
том, насколько несерьезно относятся мно
гие руководители профсоюзных и хозяйст
венных организаций к такому важному 
делу, как развертывание социалистическо
го соревнования.

I В формальном отношении к социали
стическому соревнованию в больший сте- 

|Пени повинны и обком профсоюза рабочих 
лесной и бумажной промышленности 
(председатель тов. Куркин, секретарь гов. 
Компанеец) и руководители комбината 
«Томлес». Обком профсоюза плохо руко
водит социалистическим соревнованием ле
созаготовителей, нарушает сроки подведе
ния итогов соревнования, не предъявляет 
требовательности к председателям рабочих 
комитетов, не обобщает и не распростра
няет опыта передовых предприятий и от
дельных рабочих.

Руководители комбината «Томлес» не 
предъявляют к директорам леспромхозов 
необходимой требовательности за руковод
ство социалистическим соревнованием.

Неудовлетворительное положение дела с 
организацией социалистического соревно
вания среди лесозаготовителей объясняет
ся также и тем, что многие райкомы пар
тии и первичные партийные организации 
слабо руководят социалистическим сорев
нованием, не вникают в деятельность 
профсоюзных организаций.

Задачи партийных в профсоюзных орга
низаций состоят, прежде всего, в том. что
бы повысить уровень руководства социа
листическим соревнованием. Нужно орга
низовать глубокое изучение и широкое < 
распространение достижений передовых 
предприятий и отдельных рабочих, сделать 
их достоянием всех коллективов и добить
ся общего подъема лесной промышленно
сти. Необходимо постоянно выяснять нуж
ды и запросы соревнующихся, создавать 
им все необходимые условия для выполне
ния и систематического перевыполнения 
сменных норм выработки, оказывать по
мощь в устранении недостатков. Резуль
таты работы лучших рабочих необходимо 
широко обсуждать на производственных 
совещаниях.

В целях популяризации передового 
опыта и результатов социалистического 
соревнования нужно всемерно использо
вать печать, радио и устную агитацию.

Следует подвергать суровой критике 
тех, кто недооценивает значение социали
стического соревнования, кто своей бес
печностью тормозит развитие инициативы 
участников соревнования.

Партия и правительство придают боль
шое значение развертыванию социалисти
ческого соревнования лесозаготовителей.

Для победителей в соревновании учреж
дены красные знамена и денежные пре
мии.

Для поощрения коллективов лучших ле
созаготовительных пунктов нашей области 
учреждены одно переходящее красное зна
мя и 4 денежных премий, для поощрения 
лучших мастерских участков— два пере
ходящих красных знамени и 7 денежных 
премий.

Повышение уровня руководства социа
листическим соревнованием —  важная 
задача всех хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций.

З а  полтора кубометра  
на списочного рабочего

Рабочие, инженерно. - технические ра
ботники и служащие Ергазинского лесоза
готовительного пункта Тегульдетского 
леспромхоза в ознаменование дня выборов 
в Верховный Ск)вет СССР взяли обяза
тельство выполнить план лесозаготовок 
первого квартала во дню выборов на 
120 процентов, добиться выработки на од
ного списочного рабочего 1,5 кубометра 
древерины в смену.

Свое обязательство рабочие подкрепля
ют практическими делами. В социалисти
ческом соревнований многие рабочие доби
лись высоких показателей. Рабочие тт. 
Головешвин, Черкашин на - валке леса 
сменное задание выполняют на 150— 160 
процентов. Хорошо трудятся мотористы

электропил тт. Кацан и Еибизов. Их смен
ная норма выработки не ниже 115 про
центов.

Следуя примеру передовиков лесозагото
вок, многие рабочие лесопункта изо дня в 
день наращивают темпы производительно
сти труда. Перевыполняют сменное зада
ние рабочие тт. Татаринцев, Герасимов, 
Еостюв, Манузин и другие.

До развертывания соревнования в честь 
выборов многие сучкорубы не выполня
ли норму выработки. Сейчас большинство 
сучкорубов значительно перевыполняет за
дания. Так, тт. Любочевская и Опарик 
сменную норму выполняют на 105— 110 
процентов,

С. БУЛАТОВ.

Вскоре орудие вышло из строя. Тогда Еру- 
тяков с подносчиком заняли место у дру
гого орудия, оставшегося без расчета, и 
вновь продолжал огонь. Рискуя жизнью. 
Тот же Ерутяков схватил упавший на па
лубу, но не взорвавшийся вражеский сна
ряд и выкинул его в море.

—  Вы знаете, молодые друзья, —  про
должал Чибисов. —  что точный огонь 
орудий зависит от точного определения 
расстояния до цели. Этим у нас занича- 
лись дальномерщики. Мнотае из них бы
ли убиты или ранены в первые минуты 
боя. Сильно пострадал и Андрей Ивано
вич Шкетник, получивший 29 осколоч
ных ранений. Но он до конца боя продол
жал работать у своего точного инструмен
та, давая исключительно правильные све
дения, необходимые для ведения губи
тельного артиллерийского огня. Кочегар 
Петр Егорович Ноликов также был ранен 
осколками снаряда, но не ушел с вахты, 
продолжая обеспечивать бесперебойную 
работу машин. Подобных примеров можно 
привести десятки. Весь экипаж, начиная 
от командира и кончая кочегаром, про
явил в этом бою подлинное мужество и 
величайшую сплоченность.

—  Слезы стояли у нас на глазах, ког
да мы прощались с нашим родным «Ва
рягом», погружавшимся в холодные воды 
моря, —  говорит машинист первой статьи 
Степан Давидович Крылов.

—- Матросы бились до конца и не от
дали врагу свой корабль. Флаг Родины 
не склонился перед японцами. Покидая 
«Варяг», мы были твердо уверены, что 
настанет время, К01гда наша Родина осво
бодится от цепей самодержавия, от поме
щиков и капиталистов, и ей не будут 
страшны никакие агрессоры. Это время 
пришло. Советский Союз —  самая могу
щественная в мире держава. Советские 
моряки во время Великой Отечественной 
войны доказали, что они достойные про
должатели вековых боевых традиций рус
ских матросов, сражавшихся под командо
ванием таких выдающихся флотоводцев, 
как Петр Первый, Спирндов, Ушаков, Се- 
нявин, Лазарев, Нахимов, Макаров, и ни

когда не посрамивших чести русского ору
жия.

Как радостно было слышать слова про
должателя дела великого Ленина —  
И. В. Сталина. Поражение русских войск 
оставило тяжелые воспоминания в созна
нии народа. Легло черным пятном на на
шу страну, но народ верил и ждал, гово
рил он, что наступит день, когда Япония 
будет разбита и пятно будет ликвидиро
вано.

Этот день наступил в сентябре 1945 
года. Япония безоговорочно капитулирова
ла перед непреоборимыми силами Совет
ской Армии, незадолго до этого водрузив
шей знамя победы над логовом гитлеров
ского зверя.

Мы, моряки, сражавшиеся у Чемульпо, 
с огромным удовлетворением могли отме
тить. как выросла сила вашего народа, 
свободного народа, построившего социа
лизм.

С большим вниманием посетители вы
ставки слушают рассказы моряков —  
участников боя у Чемульпо, с любовью 
они рассматривают представленные на 
выставке экспонаты и документы, посвя
щенные этому событию. Это —  ориги
нальные модели героического крейсера 
«Варяг» и канонерской лодки «Кореец», 
фотографии их командиров кашггана 
I ранга В. Ф. Руднева и капитана II ран
га Г. П. Беляева, матросов Т. П. Тихоно
ва, П. М. Кузнецова и других. На одном 
из стендов серебряное блюдо с выграви
рованными на нем словами «Привет от 
города Одессы удивившим мир героям 
«Варяга». Оно было преподнесено вернув
шимся на родину морякам. Обращает на 
себя внимание снятый в последний мо
мент русскими патриотами с ватера про
славленного крейсера «Варяг» военно-мор
ской флаг.

Все эти бесценные реликвии еще раз 
воскрешают в памяти советских людей 
славное прошлое военно-морского флота 
нашей Родины, славные боевые дела рус
ских моряков, всегда готовых отдать свою 
жизнь за честь и независимость своей 
Отчизны.

А. СУРИН.
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Том ский городской  и зби рат ельн ы й  о к р у г  М  319
Внрра в ноыещении областного драма

тического, театра имени В. П. Чкалова 
состоялось окружное предвыборное сове
щание представителей трудящихся Том
ского городского избирательного окру
га № 319 по выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

Первым выступил заместитель директо
ра по научной работе медицинского ин
ститута имени В. М. Молотова профес-? 
сор доктор тов. Торопцев. Он говорит, что, 
осуществляя предоставленное Конституци
ей СССР право, коллектив преподавателей, 
научных работников, студентов, рабочих 
и служащих Томского медицинского ин
ститута имени В. М. Молотова на своем 
собрании единодушно выдвинул канди
датами в депутаты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Томскому городско
му избирательному округу № 319 перво
го заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР и Министра иностранных 
дел СССР тов. Вячеслава Михайловича 
Молотова и действительного члена Акаде
мии медицинских наук СССР, профессора 
доктора, лауреата Сталинской премии 
тов. Андрея Григорьевича Савиных.
; Коллектив также единодушно поддер

жал решения коллективов политехниче
ского института имени С. М. Кирова и 
государственного университета имени 
В. В. Куйбышева о выдвижении кандида
том в депутаты Совета Национальностей 
по Омскому избирательному округу № 22 
Председателя Совета Министров РСФСР 
тов. Александра Михайловича Пузанова.

Тов. Торопцев просит поддержать вы
двинутые кандидатуры.

I
Выступают представители трудящих

ся промышленных предприятий, учеб
ных заведений, организаций и учрежде

ний города Томска. Рабочий-стахановец 
подшипникового завода тов. Середа, на
чальник цеха манометрового завода 
гов. Новокшонов, работница-стахановка за
вода резиновой обуви тов. Дубовик, про
фессор медицинского института имени 
В. М. Молотова тов. Зиверт, начальник 
цеха инструментального завода тов. Тара- 
нец,. секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Соколова в своих выступлениях рас
сказали о развернувшемся социалистиче
ском соревновании на предприятиях и в 
организациях города в честь выборов в 
Верховный Совет СССР. Они сообщили, 
что коллективы трудящихся единодушно 
выдвинули кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР руководителей пар
тии и правительства товарищей Георгия 
Максимилиановича Маленкова, Вячеслава 
Михайловича Молотова, Никиту Сергееви
ча Хрущева, Климента Ефремовича Воро
шилова, Кандидатом в депутаты Совета 
Сою.да единогласно выдвинут действитель
ный член Академии медицинских наук 
СССР, профессор доктор, лауреат Сталин
ской премии тов. Андрей Григорьевич Са
виных, кандидатом в депутаты Совета На
циональностей выдвинут Председатель Со
вета Министров РСФСР тов. Александр 
Михайлович Пузанов.

Выступившие обратились с призывом в 
окружному предвыборному совещанию —  
г(оддержать выдвинутые коллективамп 
трудящихся округа кандидатуры в депу
таты Верховного Совета СССР.

В единогласно принятом совещанием 
постановлении говорится:

Окружное предвыборное совещаняе 
представителей трудящихся Томского 
городского избирательного окру
га №  319  горячо поддерживает едино
душное решение многочисленных собра
ний колледггнвов предприятий, учрежде
ний и учебных заведений города о вы

движении кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР ■ верных сынов 
советского народа, руководителей пар
тии н Советского правительства товари
щей Георгия Максимилиановича Мален
кова, Вячеслава Михайловича Молотова, 
Никиту Сергеевича Хрущева, Климен
та Ефремовича Ворошилова.

Окружное предвыборное еовсщадте 
также единодушно поддерживает реше
ние собраний коллективов Томского го
сударственного подшипникового завода, 
завода резиновой обуви и Томско'-о ме
дицинского института имени В. М. Мо
лотова о выдвижении кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного Сове
та СССР по Томскому городскому изби
рательному округу М  319  виднейшего 
ученого, действительного члена Акаде
мии медицинских наук СССР, профес
сора доктора, лауреата Сталинской пре
мии товарища Андрея Григорьевича Са
виных, 1888 года рождеш1Я, беспартий
ного, проживающего в г. Томске.

Окружное предвыборное совещание 
единодуппно поддерживает решения кол
лективов политехнического института 
имени С. М. Кирова, Томского государ 
ственного университета имени В. В, Куй
бышева о выдвижении кандидатом в де
путаты Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР по Омскому вдбира- 
тельному округу №  22 Председателя 
Совета Министров РСФСР товарища 
Александра Михайловича Пузанова, 
1906 года рождения, члена КПСС с 
1924 года, проживающего в г. Москве.

Предвыборное окружное совещаняе 
представителей трудящихся города Том
ска обратилось к выдвинутым кандтща- 
там с просьбой дать свое согласие бал
лотироваться по названным избиратель
ным округам.

Окружное предвыборное совещание при
няло обращение ко всем избирателям Том
ского городского избирательного округа 
Л? 319 и избрало доверенных лиц.

О Б Р А Щ Е Н И Е
окруж ного предвыборного совещания

Ко всем избирателям Томского городского избирательного округа 
№ 319 по выборам в Совет Союза Верховного Совета СССР

Дорогие товарищи!
14 марта 1954 года состоятся выборы 

в Верховный Совет СССР —  высший 
орган госуда(!втвенной власти нашей стра
ны.

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР о выборах в Верховный Совет 
СССР вызвал мощный подъем политиче
ской в трудовой активности советского 
народа, патриотической инициативы ра
бочего класса, колхозного крестьянства, 
советской интеллигенции.

Подготовка к выборам проходит в об
становке развернувшейся всенародной 
борьбы за дальнейший расцвет нашей 
Родины, за претворение в жизнь реше
ний XIX съезда КПСС, сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и последующих по
становлений партии и правительства, 
направленных на дальнейшее укрепление 
экономики нашей страны, неуклонное 
повышение материального и культурного 
уровня всех советских людей.

Подготовка к выборам в Верховный Со
вет СССР проходит в обстановке активной 
борьбы Советского государства за осла
бление международной напряженности, за 
укрепление мира между народа.чи, про
тив реакционных агрессивных сил. стре
мящихся развязать новую мировую вой
ну.

Выборы будут проходить в условиях 
дальнейшего укрепления лагеря мира, 
демократии и социализма, нерушимой 
дружбы между Советским Союзом, вели
кой Китайской Народной Республикой, 
странами народной демократии.

Политика Коммунистической партии и 
Советского правительства отвечает корен
ным интересам советского народа и поль
зуется его полной поддержкой.

Партия ставит задачу —  всемерно раз
вивать и дальше тяжелую индустрию, до
биться крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства, в течение двух-трех 
лет резво повысить обеспеченность всего 
населения страны продовольственными и 
промышленными товарами. Решение этих 
задач обеспечит дальнейшее укрепление 
союза рабочего класса и колхозного кре
стьянства —  основы непобедимости наше
го социалистического государства.

Под руководством Коммунистической 
партии советский народ уверенно идет 
вперед, по пути строительства коммуниз

ма. Непрерывно растет и крепнет могуще
ство нашей страны, повышается благосо
стояние советских людей. План 1953 тода 
по производству валовой продукции про
мышленности выполнен на 101 Процент. 
■гпГсевные площади увеличились на 1 мил
лион 400 тыс. гектаров, национальный 
ДО.ХОД вырос в 1953 году по сравнению с 
1952 г. на 8 процентов, значительно воз
росла реальная заработная плата рабочих 
и служащих и доходы крестьян. Неуклон
но развиваются наука и культура совет
ского народа.

Трудящиеся города Томска самоотвер
женно борются за ' выполнение заданий 
пятого пятилетнего плана. Про.мышлениые 
предприятия перевыполнили п.тан 1953 
года и дали значительное количество 
сверхплановой продукции. Увеличился вы
пуск предметов народного потребления 
Ученые .города в течение 1963 года про
вели ряд крупных научных исследований.

Избирательная кампания является яр
кой демонстрацией подлинно народной, со
циалистической демократии —  самой по
следовательной демократии в мире, утвер
дившейся в нашей стране на основе вели
ких побед социализма, отраженных в Кон
ституции Союза ССР.

В предстоящих выборах в Верховный 
Совет СССР советский народ, выступая в 
нерушимом блоке коммунистов и беспар
тийных, еще раз продемонстрирует свое 
единение и сплоченность вокруг Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
и Советского правительства, свою твердую 
и непоколебимую решимость претворить в 
жизнь исторические задачи, поставленные 
партией.

Трудящиеся города Томска выдвинули 
па своих предвыборных собраниях канди
датами в депутаты Верховного Совета 
СССР товарищей Георгия Максимилиано
вича Маленкова, Вячеслава Миханлог!ича 
Молотова, Никиту Сергеевича Хрущева, 
Климента Ефремовича Ворошилова.

Трудящиеся нашего избирательного ок
руга единодушно поддержали решения 
коллективов медицинского института, 
подшипникового завода и завода резиновой 
обуви о выдвижении кандидатом в депу- 

 ̂ тэты Совета Союза Верховного Совета 
; СССР верного сына народа, действительно- 
■ го члена Академии медицинских наук, 
' профессора доктора Томского медицинского

института тов. Ан,дрея Григорьевича Са
виных и решения коллективов политехни
ческого института имени С. М. Кирова и 
Томского государственного университета 
имени В. В. Куйбышева о выдвижении 
кандидатом в депутаты Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР по Омско
му избирательному округу № 22 Предсе
дателя Совета Министров РСФСР тов. 
Александра Михайловича Пузанова.

Товарищи избиратели! Мы, представи
тели коллективов предприятий, учрежде
ний, учебных заведений, партийных, 
профсоюзных и комсомольских организа
ций и обществ трудящихся, собравшись 
на окружное предвыборное совещание, 
единодушно поддерживаем кандидатов, 
выдвинутых предвыборными собраниями 
коллективов тру.тящихся и общественными 
организациями Томского городского изби
рательного округа.

Мы призываем Вас, дорогие товарищи, 
в день выборов в Верховный Совет СССР
—  14 марта 1954 года единодушно от
дать свои голоса за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных.

Отдавая свои голоса за кандидатов неру
шимого блока коммунистов и беспартий
ных, мы будем го.тосовать за мудрую по
литику Коммунистической партии, за 
дальнейшее процветание нашей Родины, 
за счастье советского народа.

Еще теснее сплотим свои ряды вокруг 
родной Коммунистической партии, ее Цен
трального Комитета и Советского прави
тельства. Встретим всенародный праздник
—  день выборов в Верховный Совет СССР 
новыми успехами в строительстве 
коммунистического общества. Шире раз
вернем социалистическое соревнование за 
дальнейшее укрепление могущества нашей 
социалистической Родины, за выполнение 
и перевыполнение плана каждым промыш
ленным предприятием,-

Да здравствует наша великая Родина—  
Союз Советских Социалистических Респуб
лик!

Да здравствует славная Коммунистиче
ская партия Советского Союза!

Да здравствует нерушимое единение 
Коммунистической партии, Советского 
правительства и народа в борьбе за ком
мунизм!

К олпаш евский  и збират ельн ы й  о к р у г  М  321
Празднично выглядит просторный зал 

городского кинотеатра шиени В. В. Куйбы
шева. Во всю ширь сцены протянут кума
човый транспарант: «Да здравствует блок 
коммунистов и беспартийных в предстоя
щих выборах в Верховный Совет СССР!».

На окружное предвыборное совещание 
7 февраля прибыли представители трудя
щихся Колпашевского избирательного ок
руга Xi 3 21.

Слово предоставляется секретарю парт
организации Чаинской МТС тов. Фоми
ных. Он говорит, что коллектив МТС еди
нодушно выдвинул кандидатами в депута
ты Совета Союза Верховного Совета СССР 
Первого секретаря ЦК КПСС тов. Никиту 
Сергеевича Хрущева и заведующую На- 
рымским опорным пунктом Сибирского 
научно-исследовательского института жи
вотноводства, лауреата Сталинской пре
мии тов. Ольгу Ивановну Сиротенко.

Оратор заявляет, что трудящиеся Чаин- 
ского района готовятся трудовыми успеха
ми встретить день выборов в Верховный 
Совет СССР.

На трибуне— председатель рыболовецкой 
артели имени Ворошилова Парабельского 
района тов. Грива. Он рассказывает о 
развернувшемся на предприятиях, в кол- 
.хозах и МТС Парабельского района социа
листическом соревновании в честь пред
стоящих выборов в Верховный Совет 
СССР. Тов. Грива сообщает, что члены 
сельхозартели имени Ворошилова едино
душно выдвинули кандидатами в депута
ты Верховного Совета СССР Председателя 
Совета Министров СССР тов. Г. М. Мален
кова, первого секретаря ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущева и заведующую Нарымским 
опорным пунктом Сибирского научно-ис
следовательского института животновод
ства тов. О II, Сиротенко.

Выступают представители трудящихся

города Колпашево, Колпашевского, Пара
бельского, Чаияского, Вакчарского, Верх- 
ые-Кетского, ilapumcKoro и других рай
онов. Зоотехник колхоза имени Маленкова, 
Каргасокского района, тов .' Нестерко, 
дредседатель колхоза имени Буденного, 
Чаинского района, тов. Холдин, председа
тель завкома Кетского лесозавода тов. Ар- 
дышев, агроном колхоза имени Жданова, 
Вакчарского района, тов. Метелев, токарь- 
стахановец Нибегинского леспромхоза 
тов. Игольников, старший преподаватель 
Колпашевского учительского института 
тов. Цыпкин, комбайнер-стахановец Пар- 
бигской МТС тов. Зеленин, начальник 
планового отдела Александровского рыбо
завода тов. Огородников, секретарь парт
организации Пудинской МТС тов. Сеченов 
и другие сообщили, что коллективы трудя
щихся на своих предвыборных собраниях 
единодушно выдвинули кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР руководи
телей партии и правительства товарищей 
Георгия Максимилиановича Маленкова, 
Вячеслава Михайловича Молотова, Ники
ту Сергеевича Хрущева, Климента Ефре
мовича Ворошилова, Николая Александро
вича Булганина, Лазаоя Моисеевича Ка- 
гаиовича, Анастаса Ивановича Микояна, 
Максима Захаровича Сабурова, Михаила 
Георгиевича Первухина. «Кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного Сове
та СССР также выдвинута заведующая 
Нарымским опорным пунктом Сибирского 
научно-исследовательского института жи- 
вотновотства тов. Ольга Ивановна Сшю- 
тенко. Кандидатои в депутаты Совета На
циональностей ВЫДВИНУТ Председате.дь Со
вета Министиов РСФСР тов. А.дексяндр 
Михайлович Пузанов. Выступивтие еди
нодушно одобрили выдвинутые кандидату
ры, обратились с призывом к окружному 
предвыборному совещанию —  поддержать

выдвинутые коллективами трудящихся 
кандидатуры в депутаты Верховного Со
вета СССР.

Окружное предвыборное совещание 
представителей трудящихся Колпашевско
го избирательного округа № 321 едино
гласно приняло постановление:

Поддепжать решения коллективов Ча- 
внекой МТС, Кетского лесозавода, кол
хозников колхозов шпени Ворошилова, 
Парабельского района, имени Маленко
ва, Каргасокского района, о выдвижении 
кандидатами в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по Колпашев- 
скому избирательному округу № 321  
товарищей Георгия Максимилианови
ча Маленкова, Вячеслава Михайлови
ча Молотова, Никиту Сергеевича Хру
щева, Климента Ефремовича Ворошило
ва, Нгшолая Александровича Булгани
на, Лазаря Моисеевича Кагановича, 
Анастаса Ивановича Микояна, Макси
ма Захаровича Сабурова, Михаила Ге
оргиевича Первухина, заведующую 
Нарымским опорным пунктом Сибирско
го научно-исследовательского института 
животноводства тов. Ольгу Ивановну 
Сиротенко, а также поддержать выдви
нутую общими собраниями профессорско- 

преподавательского состава и студентов, 
рабочих И служащих Томского поли
технического института имени С. М. Ки
рова и государственного университета 
имени В. В. Куйбышева кандидатуру в 
депутаты Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР по Омскому из
бирательному округу № 22 Председате
ля Совета Министров РСФСР товари
ща Александра Михайловича Пузанова.

Собрание обратилось с просьбой в 
выдвинутым кандидатам дать свое со
гласие баллотироваться по нааВапныМ 
округам.

Окружное совещание с большим подъ
емом приняло обращение во всем избира
телям Колпашевского избирательного 
округа Кг 321, а также избрало доверен, 
ных лиц.

О Б Р А Щ Е Н И Е
окружного предвыборного совещания

Ко всем избирателям Колпашевского избирательного округа № 321 
по выборам в Совет Союза Верховного Совета СССР

Товарищи избиратели!
14 марта 1954 года —  день выборов 

в Верховный Совет СССР. Выборы —  
большое событие в жизни цашей страны.

Они будут проходить в обстановке все
народной борьбы советского народа за вы
полнение задач, поставленных партией и 
правительством в деле коммунистического 
строительства.

Под мудрым руководством Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства наша Родина из года в год добивает
ся огро-мных успехов в развитии эконо
мики, культуры и повышении жизненно
го уровня советских людей.

Еоммунистичэская партия и Советское 
правительство умело направляют усилия 
советского народа на претворение в жизнь 
исто’рических решений XIX съезда партии, 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС и по
следующих решений партии и правитель
ства.

Советские люди знают, что успешное 
выполнение задач, намеченных паршей и 
правительством, будет способствовать еще 
большему укреплению союза рабочего 
класса и колхозного крестьянства, даль
нейшему упрочению морально-политиче
ского единства советского общества, еще 
более тесному единению партии, прави
тельства и народа. Все это еще выше под
нимет могушоство нашего социалистичз- 
ского государства, еще больше укрепит 
его международный -авторитет, как мощ
ного оплота мира, демократии и социа
лизма.

Подготовка к выборам в Верховный Со
вет СССР ПР0Х0.ДИТ в обстановке активной 
борьбы Советского государства за ослабле
ние международной напряженности, за 
укрепление мира между народами, против 
реакционных агрессивных сил, стремя
щихся развязать новую мировую войну. 
В едином лагере с Советским Союзом са
моотверженно борется за мир великий ки
тайский народ, трудящиеся стран народ
ной демократии, многие миллионы чест

ных людей в кзтгга.ди-стических странах.
Навстречу выборам Верховного Совета 

СССР наш народ идет в тесном единении 
с Коммунистической партией. Советским 
правительством, в нерушимом блоке ком
мунистов и беспартийных. Коммунистиче
ская партия неотделима от народа. Поли
тика партии, выражающая коренные ин
тересы трудящихся, составляет жизнен
ную основу советского строя. Коммуни
стическая партид —  ум, честь и совесть 
нашей эпохи.

Советские люди выдвинули кандидата
ми в депутаты Верховного Совета СССР 
лучших сынов и дочерей нашей великой 
Родины, беспредельно преданных делу 
Коммунистической иартаи.

С большим воодушевлением рабочие, 
колхозники, служащие на своих пред
выборных собраниях выдвинули кандида
тами в депутаты Верховного, Совета СССР 
руководителей Коммунистической партии 
и Советского правительства товарищей 
Георгия Максимилиановича Маленкова, 
Вячеслава Михайловича Молотова, Никиту 
Сергеевича Хрущева, Климента Ефремови
ча Ворошилова, Николая Александровича 
Булганина, Лазаря Моисеевича Каганови
ча, Анастаса Ивановича Микояна, Макси
ма Захаровича Сабурова, Михаила Геор
гиевича Первухина.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета СССР также единодушно выдвину
ты —  по Колпашевскому избирательному 
округу № 321 по выборам в Совет Союза 
лауреат Сталинской премии, заведующая 
Нарымским опорным пунктом Сибирского 
научно-и'оследовательского института жи
вотноводства тов. Ольга Ивановна Сиро
тенко и по Омскому избирательному окру
гу 22 по выборам в Совет Националь
ностей —  Председатель Совета Минист
ров РСФСР тов. Александр Михайлович 
Пузанов;

Мы, представители трудящихся города 
Колпашево, Колпашевского, Вакчарского,

Парбигского, Чаияского. Пудинского, Па
рабельского, Каргасокского, Васюган- 
ского, Александровского и Верхне-Кет- 
ского районов, собравшись на ок
ружное предвыборное совещание, го- 
вяЧо поддерживаем кандидатуры в де
путаты Совета Союза Верховного Совета 
СССР товарищей Г. М. Маленкова, В. М. Мо
лотова, Н. С. Хрущева, К. Е. Вороши
лова. Н. А. Булганина. Л. М. Кагановича, 
А. Й. Микояна, М. 3. Сабурова, М. Г. Пер
вухина и заведующей Нарымским опор
ным пунктом Сибирского научно-исследо
вательского института животноводства 
тов. 0. И. Сиротенко и кандидатуру в де
путаты Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР Председателя Совета 
Министров РСФСР тов. А. М. Пузанова.

Мы призываем всех избирателей в день 
выборов отдать свои голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартаГшых.

Голосуя за выдвинутых кандидатов в 
депутаты, мы будем голосовать за даль
нейший расцвет нашей любимой Родины.

Товарищи избиратели! Еще теснее спло
тим свои ряды вокруг Коммунистаческой 
партии и Советского правителмтва, озна
менуем день выборов новыми успехами в 
труде, еще шире развернем социалистиче
ское соревнование за успешное выполне
ние государственных планов 1954 года, 
за дальнейший подъем промышленности, 
соппалистического 'сельского хозяйства, 
улучшение торговли, расширение вьгауска 
товаров широкого потребления, внесем 
свой вклад в великое дело коммунистиче
ского строительства.

Все, как один, отдадим в день выборов 
свои голоса за выдвинутых кандидатов В 
депутаты Верховного Совета СССР!

Да здравствует Коммунистическая пар
тия Советского Союза —  вдохновитель и 
организатор побед советского народа!

Да здравствует нерушимый блок комму
нистов и беспартийных в предстоящих 
выборах в Верховный Совет Союза Совет
ских Социалистических Республик!

llUllilllllllilll ......................

Лекторы села Митутино

Окружное предвыборное совещание представителей трудящихся То.мского городского избирательного округа 
№  319 по выборам в Совет Союза Верховного Совета СССР.

На снимке: (слева) общий вид зала совещания, (справа) на трибуне — представитель коллектива Томского ме
дицинского института имени В. М. Молотова профессор доктор И. В. Торопцев. ,

Фото Ф. Хитриневича.

Среди полей и сосновых лесов раскину
лось большое село Мишутино, Зырянского 
района. Здесь находится сельхозартель 
имени Свердлова. В Мишутино име
ются сельский клуб, библиотека, колхоз
ный радиоузел.

Значительную культурно-просветитель
ную работу среди сельского населения 
здесь проводит созданное при клубе сель
ское объединение лекторов, которым руко
водит секретарь территориальной партий
ной организации А. Г. Чигиренко.

... Над селом опускается ранний зим
ний вечер. На колхозном дворе, в кузни
це, зернохранилищах заканчивается рабо
чий день. Приветливо загораются огни в 
окнах сельского к.дуба. Собираются парни 
и девушки, пожилые колхозники и кол
хозницы. Молодежь танцует под гармонь. 
Некоторые посетители играют в шахматы 
и домино, читают газеты, журналы.

Вскоре начинается лекция. Просто и 
обстоятельно рассказывает лектор о пред
стоящих выборах в Верховный ()овет 
СССР, о заботе партии и правительства о 
повышении благосостояния советского на
рода. После лекции слушатели задают воп
росы, сообщают о своих пожеланиях.

Запросы колхозников самые разнообраз
ные.

Не сразу лекторское объединение смогло 
их удовлетворить. До сентября прошлого 
года в нем состояло всего семь человек. 
Это были по преимуществу учителя Мп- 
шутинской семилетней школы. Затем в 
деятельность объединения были вовлече
ны медицинские работники, специали-

I сты сельского хозяйства, работники сель
ского Совета, члены правления колхоза.

Сейчас в лекторском объединении 15 
человек. Вся работа объединения вдумчи
во планируется. О всех лекциях населе
ние информируется заранее.

С большим удовлетворением мишутин- 
ские колхозники встретили решщпя Y 
сессии Верховного Совета СССР, постанов
ление сентябрьского Пленума ЦК КП(]С 
«О мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства СССР» и последующие поста
новления партии и правительства, направ
ленные на дальнейшее повышение мате
риального благосостояния трудящихся.

Сразу же после выхода в свет этих ис
торических документов члены объедине
ния лекторов приступили к разъяс
нению их среди тружеников кол
хозного села. Больше стало читаться лек
ций па сельскохозяйственные темы, по 
пропаганде сельскохозяйственной науки и 
передового опыта колхозного производст
ва.

Цепным в работе объединения лекто
ров является то, что вся лекционная про
паганда тесно увязывается с конкретны
ми задачами своего колхоза.

Вот какие лекции и доклады бу
дут прочитаны в первом квартале 
этого года: «Мероприятия партии и 
правительства по дальнейшему раз
витию социалистического сельского хо
зяйства —  крупный вклад в дело укрепле
ния союза рабочего класса и колхозного 
крестьянства в нашей стране», «Правиль
ное сочетание общественного и личного в 
колхозе —  важнейший принцип артельной

формы колхозного хозяйства», «Машинно- 
тракторные станции —  решающая сила в 
развитии колхозного производства», «Роль 
советской науки, достижений передовиков 
земледелия и животноводства в дальней
шем подъеме сельского хозяйства» и дру
гие.

В объединении есть немало опытных и 
активных лекторов-обществеинпков, в их 
числе учителя А. И. Абрамова, М. Масев- 
цева, финансовый работник Г. Чигиренко, 
фельдшер В. И. Чвыкова.

Большая работа проводится по повыше
нию качества читаемых лекций. Молодым 
лекторам и докладчикам заботливо помога
ют готовиться к выступлениям опытные 
лекторы. Так, например, совсем недавно 
стал членом объединения бригадир первой 
полеводческой бригады тов. Иванов, кото
рому поручено .подготовить доклад на те
му: «Повышение урожайности сельскохо
зяйственных культур и продуктивности 
животноводства —  решающее условие 
подъема сельскохозяйственного производ
ства». Свой доклад тов. Иванов строит на 
анализе деятельности своей бригады. Ч.де- 
ны лекторского объединения помогают ему.

Члены объединения выступают с 
лекциями непосредственно в бригадах кол
хоза.

Члены лекторского объединения явля
ются также агитаторами. Сейчас они 
включились в подготовку к выборам ь 
Верховный Совет СССР.

Сельские лекторы призывают трудя
щихся села отметить предстоящие выборы 
в Верховный Совет СССР новыми трудо
выми успехами на благо Родины.

П  АНТОНОВ.
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Берлинское совещание министров 
иностранных дел четырех держав

БЕР.Т1Ш, 6 февраля. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня на своем двенадцатом за
седании министры иностранных дел че
тырех держав продолжали обсужденяе 
второго пункта повестки дня —  «Герман
ский вопрос и задачи обеспечения евро
пейской безопасности».

Председательствовал Д. Даллес.
Как известно, на вчерашнем заседании 

мингастры иностранных дел трех западных 
держав ответили отказом на советское 
предложение об образовании Временного 
общегермавского правительства и прове
дении свободных общегерманских выборов, 
хотя это предложение открывает верный 
путь к воссоединению Германии как ми
ролюбивого, демократического государства. 
Характерно, что инспирируемая опреде
ленными кругами западногерманская пе
чать, обходя существо советского предло
жения, в крикливом тоне заяв.ляет, что 
оно является «неприемлемым».

Выступления министров западных дер
жав на сегодняшнем заседании были по
священы той же попытке изобразить со
ветское предложение как неприемлемое 
для решения германского вопроса.

Выступивший первым Ж. Бидо снова 
защищал план Идена, подменяющий пар
ламентскими формальностями решение ос
новной задачи —  задачи воссоединения 
Германии на демократической и мирной 
основе, дабы она не могла больше никог
да угрожать безопасности народов Евро
пы. Бидо прямо заявил, что путь к реше
нию германской проблемы он и его запад
ные партнеры видят в «ассоциадии Гер
мании» с западными государствами. Та
ким образом, Бидо вновь подтвердил, что 
главную свою задачу правительства 
Франпии, США и Англии видят не в соз
дании демократической и миролюбивой 
Германии, а в вовлечении Германии в во
енную группировку запа1дных государств.

Выступление Бидо представляло собой 
повторение тех же неубедительных и про
тиворечащих действительным фактам до
водов. которые министры западных' дер
жав^ приводили на вчерашнем заседании, 
чтобы попытаться обосновать свой отказ 
от советских предложений.

Бидо вновь пытался доказать, будто 
невозможен никакой контакт между пра
вительством Германской Демократической 
Республики и боннским правительством 
вследствие различия между существую
щими в обеих частях Германии режимами.

Бидо еще раз заявил, что он отклоняет 
советское предложение о выводе еще до 
выборов из обеих частей Германии окку
пационных войск четырех держав, за ис
ключением ограниченных контингентов, 
оставляемых для выполнения охранных 
функций.

Советское предложение о недопущении 
вовлечения Германии в воа.тиции или во
енные союзы, направленные против лю
бой державы, принимавшей участие сво
ими вооруженными силами в войне про
тив гитлеровской Германии, Бидо изобра
зил как «запрещение Германии присоеди
няться к своим соседям». Таким образом, 
Бидо еще раз показал, что в действитель
ности скрывается .за требованием запад
ных держав об «ассоциации Германии» с 
западными государствами.

Вынужденный так или иначе считать
ся с тем фактом, что нельзя одновремен
но требовать проведения общегерманских 
выборов под контролем оккупирующих 
дерягав, как это предусмотрено планом 
Идена, и в то же время утверждать, что 
такие выборы будут свободными, Бидо 
заявил, что он намерен внести изменения 
в эту часть плана Идена. Однако все де
ло свелось к незначительному исправле
нию некоторых дета.дей плана без всякого 
изменения его по существу.'  Бидо сказал, 
что он не отказывается от предложения 
о контроле над выборами со стороны ок
купирующих держав, но согласен на его 
известное «ограничение». Он предложил 
дополнительно создать еще какие-то ко
миссии по наблюдению из немцев и пред
ставителей нейтральной державы. Одно- 
времедно Бидо продолжал настаивать на

том, что подготовку избирательного зако
на следует поручить не Временному об
щегерманскому правительству, как это 
предусматривается советским предложе
нием, а четырем оккупирующим держа
вам. ■

Бндо заявил в заключение, что Совет
ский Союз не должен питать никаких 
опасений в отношении плана Едена, так 
как он будет располагать какими-то 
«очень существенными гаран ти я^» . Би
до утверждал, что в своем выступлении 
он «прибег к языку примирения».

Затем выступил А. Иден. Он заявил, 
что, по его мнению, каждая сторона пол
ностью разъяснила свою позицию в вопро
се о германском единстве. Он подчеркнул, 
что между планом, предложенным минист
рами трех западных держав, и советским 
планом существует широкое расхождение.

Вслед за Бидо Иден повторил, что со
ветское предложение неприемлемо для за
падных держав, во-первых, потому, что 
оно требует соглашения между двумя су
ществующими в Германии режимами, ос
нованными на противоположных принци
пах управления, во-вторых, потому, что 
советское предложение предусматривает 
проведение выборов на иных основах, 
чем план Идена, и, в-третьих, потому, что 
западные державы не считают возможным 
вывод из Германии еще до выборов окку
пационных войск четырех держав. Вопре
ки логике Иден утверждал, что вывод 
оккупационных войск из Германии еще 
до выборов, предложенный (Советским пра
вительством в целях исключения всякого 
давления со стороны иностранных дер
жав при проведении общегерманских вы
боров, якобы «создал бы новую преграду 
на пути использования немецким народом 
своего права избрать в кратчайший срок 
общегерманское правительство».

Чтобы оправдать свой отказ от совет
ского предложения, Иден выразил делан
ное сомнение относительно задач тех ог
раниченных контингентов войск, кото
рые. согласно советскому предложению, 
должны быть остав.дены в Германии для 
выполнения охранных функций, вытекаю
щих из контрольных задач четырех дер-
ЖЛ|В>

Иден вновь повторил, что его план яко
бы предоставляет будущему общегерман- 
сксму правительству свободный выбор в 
вопросе о том, присоединяться или не 
присоедияяться к «европейскому оборони
тельному сообществу», хотя, как это бы
ло убедительно показано советской деле
гацией в ходе дискуссии, боннское и па
рижское соглашения предрешают вопрос о 
вхождении Германии в военную группи
ровку западных держав, направленную 
против СОСР и стран народной демокра
тии.

Иден заявил, что он хочет сделать 
предложение, которое, по его мнению, да
ло бы возможность продолжать обсужде
ние стоящего перед министрами вопроса. 
Иден спросил, не согласится ли советская 
делегация на проведение по всей Герма
нии выборов «при условии гарантии бес
пристрастного надзора». Иден указал, что 
он имеет в виду предложение Бидо, сде
ланное на сегодняшнем заседании.

В заключение Иден повторил обычные 
декларативные утверждения о том, что 
«европейское оборонительное сообщество», 
которое он назвал «оборонительным сою
зом», не направлено протав Советского 
Союза. Он призывал не препятствовать 
вступлению Германии в этот так назы
ваемый «оборонительный союз». Идеи 
уверял, будто создание «европейского обо
ронительного сообщества» с участием 
Германии не находится в противоречии с 
англо-советским договором, подписанным 
в 1942 году. Он сказал, что «если суще
ствуют другие пути, которые могли бы 
помочь устранить опасения Советского 
Союза относительно своей безопасности», 
то он готов их рассмотреть.

Затем взял слово В. М. Молотов, сде
лавший заявление об облегчении финансо
во-экономических обязательств Германии, 
связанных с последствиями войны.

З а я в л е н и е  В, М, М олот ова
Мы только что выслушали замечания 

г-на Бндо и г-на Идена. Советская деле
гация исходит из того, что обмен мнений 
по обсуждаемому вопросу будет продолжен.

Сегодня советская делегация считает 
нужным обратить внимание еще на одип 
вопрос.

При рассмотрении германского вопроса 
нельзя обойти вопрос о финансово-эконо
мических обязательствах Германии, свя
занных с последствиями войны.

В своей ноте от 15 августа 1953 го
да Советское правительство обратилось к 
правительствам США. Англии и Франция 
с предложением о том, чтобы, начиная с 
1 января 1954 года, Германия была пол
ностью освобождена от уплаты репараций, 
а равным образом и от уплаты четырем 
державам послевоенных государственных 
долгов, за исключением задолженности по 
торговым обязательствам. Кроме того, Со
ветское правительство внесло предложе
ние о сокращении расходов, связанных с

пребыванием войск четырех держав на 
территории Германии, и об освобождении 
Германии от уплаты задолженности по 
внешним оккупационным расходам четы
рех держав, которая образовалась после 
1945 года.

Необходимость осуществления этих ме
роприятий является очевидной, учитывая, 
что Германия уже выполнила значитель
ную часть своих финансово-экойомических 
обязательств в отношении США, Англии, 
Франции и Советского Союза. Наряду с 
этим следует в должной мере учесть не
обходимость облегчения экономического 
положения Германии и создания благо
приятных условий для развития мирной 
экономики, а тажже улучшения мате
риального положения населения.

Поскольку предложения об облегчении 
финансово-экономических обязательств 
Германии до сих пор не были рассмотре
ны четырьмя державами и не представи
лось возможным принять согласованное 
решение по этому вопросу. Советское пра
вительство провело с 1 января 1954 года 
соответствующие мероприятия по облегче
нию финансово-экономических обяза
тельств в отношении Германской Демокра
тической Республики.

С 1 января 1954 года Советское пра
вительство прекратило взимание репара
ций с Германской Демократической Рес
публики, безвозмездно передало в собст
венность ГДР находящиеся в Германии 
советские предприятия, сократило оккупа
ционные расходы до суммы, не превыша
ющей 5 проц. к доходам государственного 
бюджета ГДР.

Кроме того. Германская Демократиче
ская Республика освобождена от уплаты 
Советскому Союзу послевоенных государ
ственных долгов, включая задолженность 
по внешним оккупационным расходам, об
разовавшуюся с 1945 года.

Было бы несправедливо, чтобы другая 
часть Германии, т. е. Западная Германия, 
продолжала нести бремя расходов по ана
логичным обязательствам. Насколько из
вестно из официальных источников, За
падная Германия обязана уплатить ино
странным государствам около 7 миллиар
дов марок послевоенных государственных 
долгов. Значительные обременения имеет 
Западная Германия по оплате оккупаци
онных расходов: в 1953— 1954 бюджет
ном году намечено затратить по статье 
«расходы на оборону», т. е. в основном 
на окк^шационные расходы, 9,6 млрд, ма
рок, или 34,5 проц. поступлений в бюд
жет Западной Германии.

Нельзя не отметить, что с Западной 
Германии все еще не сняты обязательства 
по уплате репараций, а по боннскому со
глашению решение этого вопроса отклады
вается на неопределенное время вплоть до 
заключения мирного договора с Германи
ей. Так как вопрос о мирном договоре с 
Германией, как это видно из позиции 
представителей США, Англии и Франции 
на настоящем соБеп1ании, откладывается 
на неопределенно долгий срок, то тем са
мым и указанный выше вопрос не полу
чает своего разрешения.

Все это дает основание сделать вывод 
о необходимости рассмотрения на настоя
щем совещании вопроса об облегчении 
финансово-экономических обязательств 
Германии. Важно, чтобы у германского 
народа уже теперь была полная ясность 
в том, что Германии не будут предъявле
ны какие-либо претензии по репарациям, 
послевоенным долгам, внешним оккупаци
онным расходам й т. п.

В соответствии с этим делегация СССР 
вносит следующие предложения:

«О мерах по облегчению финансово-эко
номических обязательств Германии, свя
занных с последствиями войны.

Учитывая, что Германия уже выпол
нила значительную часть своих финансо
во-экономических обязательств в отноше
нии Соединенных Штатов Америки, Ан
глии. Франции и Советского Союза, свя
занных с последствиями войны,

признавая, что меры по облегчению 
финансово-экономических обязательств 
Германии, связанных с последствиями 
войны, окажут существенную помощь в 
развитии мирной экономики Германии и в 
подъеме материального благосостояния иа- 
селения.

Правительства США, Франции, Англии 
и СССР договорились о том, что начиная 
с 1 января 1954 года:

1. Германия полностью освобождается 
от уплаты репараций в любой форме, а 
также от выплаты четырем державам —  
США. Франции. Англии и СССР —  госу
дарственных послевоенных долгов, за ис
ключением задолженности по торговым 
обязательствам.

2. Сокращается оплата расходов, свя
занных с пребыванием войск четырех 
держав на территории Германии, до раз
меров расходов за год, не превышающих 
пяти процентов к доходам государствен
ного бюджета Германской Демократиче
ской Республики и Германской Федераль
ной Республики.

3. Германия полностью -освобождается 
от уплаты задолженности по внешним 
оккупационным расходам четырех дер
жав, которая образовалась после 1945 го
да».

Делегация СССР надеется на то, что 
внесенные ею предложения по вопросу об 
облегчении финансово-экономических обя
зательств Германии, связанных с послед
ствиями войны, будут с надлежащим 
вниманиеи рассмотрены на совещании.

После В. М. Молотова взял слово Дал
лес. Он начал с утверждения о том, что 
министр иностранных дел Советского 
Союза якобы «не счел желательным про
должать обсуждение вопроса о германском 
единстве», хотя выступивший перед Дал
лесом Молотов заявил, что советская де
легация исходит из того, что обмен мне
ниями по обсуждаемому вопросу будет 
продолжен.

Даллес сказал, что он хочет сделать 
несколько замечаний по поводу заявления 
советской делегации относительно облег
чения финансово-экономических обяза
тельств Германии, связанных с послед
ствиями войны. Однако Даллес свел эту 
часть своего выступления к голословным 
утверждениям о том, что благодаря аме
риканской так наз. помощи Западная Гер
мания достигла якобы больших успехов в 
своем экономическом развитии. Даллес не 
привел каких-либо подтверждающих это 
фактов, ибо факты говорят об обратном. 
Известно, что американская «помощь» За
падной Германии направлена к милитари
зации ее экономики, воссозданию арсена
ла для осуществления американских воен
ных планов в Европе, и это легло тяже
лым бременем на плечи широких слоев 
населения Западной Германии. По суще
ству же предложенных В. М. Молотовым 
мер, направленных к облегчению финан
сово-экономических обязательств Герма
нии. Даллес ничего не сказал.

Даллес повторил далее свои прежние 
несостоятельные возражения против совет
ского предложения об образовании Вре
менного общегерманского правительства и 
проведении свободных общегерманских вы
боров.

Бидо и Иден, выступившие после Дал
леса. сказали, что советская делегация 
не дала ответа на якобы внесенные ими 
какие-то «новые» предложения.

По этому поводу В. М. Молотов отме
тил, что советская делегация еще не вы
сказала своего мнения относительно се
годняшних выступлений г-на Бидо и г-на 
Идена, исходя из того, что обсуждение 
германского вопроса будет продолжено. 
В. М. Молотов указал, что со стороны 
западных министров никаких новых пред
ложений на сегодняшнем заседании сде
лано не было. Замечания же, сделанные 
Бидо и Иденом, касались деталей обсуж
даемого вопроса, но не затрагивали глав
ной его стороны, а именно —  будут ли 
общегерманские выборы проводиться ру
ками немцев или руками оккупационных 
властей.

Бидо и Иден согласились с тем, что 
обсуждение германской проблемы должно 
быть продолжено. Однако Иден предложил 
на следующий день после закрытого засе
дания. назначенного на 8 февраля, пе
рейти к обсуждению третьего пункта по
вестки дня —  «Об австрийском государ
ственном договоре» с тем, чтобы в даль
нейшем вернуться к рассмотрению герман
ской проблемы.

В, М. Молотов указал, что, согласно 
прежней договоренности, 8 февраля сле
дует провести закрытое заседание, а 9 
февраля целесообразно продолжить обсуж
дение второго пункта повестки дня —  
«Германский вопрос и задачи обеспечения 
европейской безощсности».

Иден согласился с этим.
Даллес предложил перейти к обсужде

нию австрийского вопроса, как только 
прибудет австрийская делегация.

В. М. Молотов, напомнив, что 8 фев
раля на закрытом заседании будут рас
сматриваться также процедурные вопро
сы. предложил перенести обсуждение во
проса о порядке рассмотрения третьего 
пункта повестки дня на это заседание. 
Это предложение не встретило возраже-

На ЭГОН заседание закрылось.АНГЛИЙСКАЯ ПЕЧАТЬ О ЗАЯВЛЕНИИ МИНИСТРА ВНЕШНЕЙ ТОРГОВЛИ СССР И. Г . КАБАНОВА ГРУППЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ АНГЛИЙСКИХ ФИРМ
ЛОНДОН, 6 февраля. (ТАСС). Многие 

английские буржуазные га.зеты с удов
летворением встретили сообщение из Мо
сквы о готовности Советского Союза зна
чительно расширить объем англо-совет
ской 'торговли.

«Дейли экспресс» в редакционной 
статье пишет: «Русские предлагают заку
пить английские товары на сумму свыше 
400 млн. фунтов стерлингов. Это замеча
тельное событие, открывающее прекрас
ные возможности. Надо надеяться, что 
Англия их не упустит. Англии не следует 
также закрывать глаза на вырисовываю
щуюся сейчас другую прекрасную пер

спективу. Она должна обратить свою 
энергию на развитие широкой торговли с 
Еитаем».

«Дейли скетч» пишет: «Заказы, уже 
полученные группой представителей ан
глийских фирм, я другие заказы, кото
рые за ними последуют, приведут к ново
му расцвету работающих на экспорт от
раслей промышленности и обеспечат дли
тельной работой тысячи людей. В Лоу
стофте фирма «Брук марин лимитед» по
лучила заказ на 20 траулеров стоимостью 
6 млн. фунтов стрлингов. Этой фирме по
требуется 600 дополнительных рабочих».

Посещение ГДР делегациями западногерманских
рабочих

БЕРЛИН, 6 февраля. (ТАСС). Агентство
АДН передает, что большое число делега
ций западногерманских рабочих посещает 
Германскую Демократическую Республику. 
С середины октября 1953 года по конец 
января на предприятиях ГДР побывало

Готсв.

78 делегаций, из них только в январе в 
ГДР приезжали 39 делегаций. В состав 
делегаций входят члены СДПГ, ЕНГ, ХДС 
и «свободной демократической партии», 
члены союза немцев, борющихся за един
ство, М1ир и свободу, а также большое 
число беспартийных.

Американская сторона нарушает соглашение 
о перемирии в Корее

Сообщение агентства Синьхуа
ПЕКИН, б февраля (ТАСС). Корреспон

дент агентства Синьхуа сообщил из Кэсо
на:

Американцы ввозят в Южную Корею 
боевые самолеты, бро^неавтомобили, оружие 
и боеприпасы • под видом запасных или 
разобранных частей. Это фактичесИн 
подтверждается в письме, направленном 
2 февраля генерал-лейтенанту Ли Сан Чо 
американским представителем в военной 
комиссии по перемирию генерал-майором 
Лэйси. Последний настойчиво утверждает, 
что доставка военных грузов в виде ра
зобранных частей может производиться 
неограниченно, при этом якобы не нару
шается соглашение о перемирии. Он даже 
отказывается продолжать обсул^дение воп
роса об определении понятия «части» и 
заявляет, что американская сторона 
«изымает все свои предыдущие предложе

ния и считает обсуждение этого 
законченным».

вопроса

За четыре месяца с октября прошлого 
года штабные офицеры обеих сторон про
вели шесть заседаний, чтобы обсудить воп
рос о «запасных частях». Однако до сего 
времени не было достигнуто никаких ре
зультатов ввиду того, что американцы 
настаивают на том, что военные грузы в 
виде разобранных частей или запасных 
частей не являются боевым оружием, над 
доставкой которого должен быть установ
лен контроль.

Утверждение американцев о том, что за
пасные и разобранные части могут свобод
но ввозиться в Корею, пишет коррес
пондент. является попыткой обойти поста
новления параграфа 13-го соглашения о 
перемирии.

З а к о н ч и л ся  X X I  ш ахм ат ны й  
чем пионат  СССР

КИЕВ, 7 февраля. (ТАОС). Сегодня 
днем состоялось доигрывание четырех 
партий, незакончившихся в девятнадца
том туре. Корчной в партии с Авербахом 
имел в лааейном окончании лишнюю 
пешку. Однако анализ этой позиции пока
зал, что белые не могут одержать победу 
и поэтому противники согласились на 
ничью без игры. Также без игры Лившин 
сдался Бывшеву. Петросян легко реализо
вал свой материальный перевес в партии 
с Борисенко. Рагозин проиграл Фурману.

Окончательные результаты турнира та
ковы: первое место и звание чемпиона 
СССР завоевал Авербах (Москва), набрав
ший 14,5 очка из 19, второе и третье 
места поделили ленинградцы Тайманов и 
Корчной —  по 13 очров. Далее места за
нимают: Петросян (Москва) и Лисицын 
(Ленинград) —  по 12,5 очка, Холмов 
(Вильнюс) —  10,5 очка, Нежметдинов 
(Казань), Суэтин (Минск), Фурман (Ле
нинград) —  по 10 очков, Геллер (Одес
са) и Бывшев (Ленинград) —  по 9,5 оч
ка, Флор (Москва) и Борисенко (Ленин
град) —  но 8.5 очка, Лилиенталь (Моск
ва), Банник (Киев), Илнвицкий (Сверд
ловск) —  по 8 очков. Рагозин (Москва) 
и Шамкович (Ярославль) —  по 6,5 очка, 
Лившин (Москва) —  6 очков, Сокольский 
(Минск) —  5 очков.

Вечером 7 февраля состоялось торжест
венное закрытие чемпионата. Победителю 
турнира гроссмейстеру Авербаху была 
вручена золотая медаль чемпиона СССР и

диплом первой степени, гроссмейстеру 
Тайманову и мастеру Корчному —  сере
бряные жетоны и дипломы второй степе
ни.

V

В беседе с корреспондентом ТАСС че«* 
пион СССР 1954 года гроссмейстер Авер
бах сообщил:

—  XXI чемпионат страны, как и все 
предыдущие первенства СССР, прошел в 
упорной борьбе. Несколько раз менялись 
лидеры и только предпоследний тур опре^ 
делил победителя.

В последнем турнире самый молодой 
участник чемпионата 22-летний мастер 
Виктор Корчной, выиграв подряд пять 
партий, стал претендентом на первое ч®' 
сто. Корчной —  одаренный шахматист. Он 
играет смело и изобретательно, следуя 
лучшим традициям русской школы шах
матного искусства. Результат, достигну
тый Корчным, дает ему право на получе
ние первого гроссмейстерского балла. У 
Корчного есть все данные, чтобы в бли
жайшее время стать гроссмейстером.

Хорошее впечатление произвела на ме
ня игра мастера Нежметдинова, впервые 
участвовавшего в чемпионате СССР. Его 
победы над гроссмейстерами Геллером, 
Флором, 1и1иевталем говорят сани за се
бя.

На снимке: слева направо КХ 
Авербах, В. Корчной и М. Тайманов,

Первенство Европы по скоростному бегу на коньках
Советский, спортсмен Б. Шилков—абсолютный чемпион Европы 

• по скоростному бегу на коньках
БЕРН, 6 февраля. (ТАСС). Сегодня в 

Давосе (Швейцария) на высокогорном 
катке открылся чемпионат Европы по ско
ростному бегу на коньках для мужчин. В 
чемпионате принимают участие сильней
шие конькобежцы 12 стран Европы: Со
ветского Союза, Норвегии, Швеции, Гол
ландии, Швейцарии, Англии и других 
стран.

В составе команды Советского Союза: 
чемпион мира 1954 года Борис Шилков, 
заслуженные мастера спорта Олег Гонча
ренко и Евгений Гришин. Условия погоды 
благоприятны: —  5 градусов, солнечно и 
безветренно.

Сегодня состоялись забеги на 500 и 
5.000 метров.

В результате первого дня соревнований 
двух дистанций на первое место вышел по 
сумме очков —  Б. Шилков (СССР) —  
92,820 очка.

БЕРН, 7 февраля. (ТАСС). Сегодня 
второй день первенства Европы по скоро
стному бегу на коньках для мужчин. На 
дистанции в 1.500 метров лучшее время 
показали советские спортсмены. Первое 
место занял Борис Шилков со временем 
2 минуты 13,3 секунды, второе место —  
Олег Гончаренко —  2 минуты 14,0 се
кунды. Третье —  Евгений Гришин —  
2 минуты 14,1 секунды. Далее следуют 
Осс (Норвегия)— 2 минуты 14,5 секун
ды, Эриксон (Швеция) и Ярвинен (Фин
ляндия) го временем 2 минуты 15,0 се
кунды, Ван дер Ворт и Брекманн (Голлан
дия) —  2 минуты 15,5 сек у ты . Андер
сен (Норвегия) —  2 минуты 16,6 секун
ды и Салонен (Финляндия) —  2 минуты 
17,2 секунды.

По сумме очков соревнований трех ди
станций —  500, 5.000 и 1.500 метров 
первое место занимает Борис Шилков 
(СССР) —  137,253 очка, второе место —  
Олег Гончаренко —  138,517. Затем идут 
Андерсен (Норвегия) —  138,623. Ярви
нен (Финляндия) —  138,980, Евгений 
Гришин (СССР) —  139.270, Осс (Норве
гия) —  139,383 очка.

БЕРН, 7 февраля. (ТАСС). В дистанции 
на 10 тысяч метров лучшее время пока
зал Андерсен (Норвегия) —  16 и. 55,2 
сек. За ним финишировали: Брекмавн 
(Голландия) —  17 м. 04.3 се®., Эриксон 
(Швеция) —  17 м. 08,9 сек., Хаугли 
(Норвегия) —  17 м. 10,5 сек., Шилков 
(СССР) —  17 м. 16,1 сек., 0. Гончарен
ко (СССР) пришел восьмым со временем—  
17 н. 33.7 сек.

По сумме очков соревнований четырех 
дистанций лучшие показатели у Б. Шил- 
кова (СССР). Он набра.1 189,168 очка. 
Таким образом, советский спортсмен Борис 
Шилков завоевал звание абсолютного чем
пиона Европы. Второе место занял Андер
сен (Норвегия) —  189,383 очка. Затем 
следуют Эриксон (Швеция) —  191,185, 
0. Го'нчаренко (СССР) —  191,202, Ярви
нен (Финляндия) —  191.360, Брекманп 
(Голландия) —  191,402 очка.

После оглашения результатов соревно
ваний состоя.дось чествование нового чем
пиона Европы. Звучит Государственный 
1имн Советского Союза. Б. Шилков был 
увенчан лавровым венком победителя. 
Под аплодисменты участников соревнова
ний и многочисленных зрителей Б. Шил
ков проходит круг почета.

Реоантоо В А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

9 февраля— «Не называя фамилий». 
10, 11 февраля — премьера «Ерма

ковы лебеди».
Начало вечерних спектаклей в 7 

сов 30 минут.
ча-

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 9, 10 

евраля — «Великий воин Албании 
кандербег». Сеансы: 9-40* 12, 2-20,

4- 40, 7, 9-15, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 9. 10 февраля — «Вернись в 
Сорренто». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30,
5- 30, 7-30, 9-30, 11-20.

Малый зал. 9  февраля — «На всяко
го мудреца довольно простоты» (1 се
рия). Сеансы: 11, 1. 3 , 5 . 7. 9, 11,

В мага;зины облкниготорга по
ступила в продажу книга: «В по
мощь слушателям политшкол». 
Учебное пособие.

Артели «Рационализатор» требуются 
мастера массового пошива. Здесь же 
принимаются ученики, преимущественно 
инвалиды. Обращаться по адресу: 
г Томск, Подгорный переулок, дом 12.

2 — 2

Подсобному хозяйству «Заварзино» 
требуются: бухгалтеры, знающие учет 
сельского хозяйства, трактористы, дояр
ки, плотники, печники, возчики, разно
рабочие.

Принятые обеспечиваются квартира
ми. Перевоз личного имущества (в пре
делах района) производится бесплатно, 
транспортом подсобного хозяйства.

Обращаться: Томский район, село За- 
варзино, сельсовет.

Дирекция.
______________  3 — 2

1 Областной конторе «Заготжив- 
сырье» требуются для работы в 
аппарате ревизоры; в районы 
старшие бухгалтеры на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 28. 2 — 2

Горздравотделу требуется главный 
бухгалтер. Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 9, комната 3. 
_____________________   3 — 1

Томской автобазе требуются: слесари 
по автоделу 5 и 6  разрядов, опытный 
карбюраторщик. шоферы I и II клас
сов. Обращаться: г, Томск, Татарский 
переулок, 23, отдел кадров. 3 — з

Гр-ка Новоселова Анна Алексеевна, 
проживающая в г. Томске, улица Боль
шая Подгорная, 94-6, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Новосе
ловым Семеном Кирилловичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Гоголя, 35. 
квартира 3.

Дело слушается в народном суде 1-го 
участка Вокзального района гор. Том
ска.

Адрес редакаий гор Готсв. прогп 
37-77 в 42-44. ароиа18НДЫ — 47-43, вузов.

ям Ленина 
швол в вудыуры

13. телефоны для справой |вру1лые сутви) — 42-42 редавюра — 37-37. зам
42 46 сеяьсвосо хозайпеа - 47 ЗУ, нротышленною — 37 75, отдела писем -  37 38 и 31 47 отдела

редактора J- 37 70,_ ответ секретаря — 31 19. секретариата — 42 40,
анформацав — 37413, зам за

бух1ал1ерив в отдела объявлений — 37416, стен0 1рафигткв — 33 04. директора тиии1рафии — 37-72.

отделов партийной жвзня — 
в аздательстаом —' 37 75,
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